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Trifásicos  -  Bifásicos
Monofásicos

Bobinados de
Motores

Instalaciones Eléctricas

Thorne 1590  -  Ituzaingó.
Tel.: 4624-5042

Cel.:  15-6447-2160

Nahuel Trinckler
Electromecánico
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Tel.: 154-081-9230

Carlos
Perelman

Las Heras 1154

Ituzaingó.

Seguros

Recorrido de como agarró el país Néstor.
Que no fue magia porque fue decisión Políti-
ca, Salarios fuertes y desendeudamiento
echando al FMI.
Nuevamente habló de Unidad, de un Progra-
ma e insistió con nuevas generaciones para ir
tomando la Posta.
Movilización con toda la liturgia Peronista,
con sus bombos, su alegría, familias, gremios,
organizaciones sociales, municipios y por su-
puesto la inmensa mayoría de la Clase Traba-
jadora.
La Derecha jamás entenderá esta Pasión, por

En la Plaza, siempre

Daniel Molina (Cuervo).

Recordando a Néstor y bancando a la Morocha.
Inolvidable jornada con el amor del Pueblo a la líder indiscutible.

eso nos tildan de fanáti-
cos, pero el Amor del
Pueblo se gana cuando
le hacés sentir que lo
hiciste Feliz, que Adqui-
rió Derechos y que nun-
ca se arrodilló frente a
los Poderes Reales (de
adentro y de afuera).
Por eso siempre vas a escuchar un Viva Perón
Carajo, Evita Eterna, Néstor no se Murió y un
Avanti Morocha.
Ni la lluvia apaga tanto Amor.

Por Daniel Molina

(Cuervo).

En la apertura de la cumbre, Lula propuso
crear un "grupo de alto nivel", formado por
representantes de los presidentes, que prepa-
re en un plazo de 120 días una nueva "hoja de
ruta para la integración de Suramérica", in-
formó la Agencia EFE.
A la cumbre asisten los presidentes de Argen-
tina, Alberto Fernández; Bolivia, Luis Arce;
Chile, Gabriel Boric; Colombia, Gustavo
Petro; Ecuador, Guillermo Lasso; Guyana,
Irfaan Ali; Paraguay, Mario Abdo Benítez;
Surinam, Chan Santokhi; Uruguay, Luis
Lacalle Pou, y Venezuela, Nicolás Maduro.
Perú está representado por el presidente del
Consejo de Ministros, Alberto Otárola.
Lula: unificar a Sudamérica frente a la
cumbre del G-20, la reunión de los Brics,
y la COP 30 sobre el cambio climático.
"Debemos profundizar nuestra identidad sud-
americana también en el ámbito monetario a
través de mecanismos de compensación más
eficientes y la creación de una unidad de refe-
rencia común para el comercio, reduciendo la
dependencia de monedas extrarregionales",
aseguró Lula durante el discurso de apertura
de la cumbre sudamericana que se realiza en
la ciudad de Brasilia.
"Ningún país por sí tendrá la fortaleza de en-
frentar los retos de la geopolítica y la econo-
mía mundial actual", agregó.
"Ante tantos cambios y desafíos en el mundo,
¿qué papel queremos para América del Sur?
Ningún país puede hacer frente solo a las ame-

nazas sistémicas actuales. Solo actuando jun-
tos podremos superarlos y nuestra región cuen-
ta con activos sólidos para enfrentar este mun-
do en transición", aseguró el mandatario.
El mandatario aclaró antes del discurso que
la reunión no pretendía sacar conclusiones ni
declaraciones sino una "reflexión" sobre Amé-
rica Latina y en particular Sudamérica.
Lula aseguró que la unidad de Sudamérica es
importante porque es un gran mercado consu-
midor de 450 millones de habitantes.
"Tenemos el mayor y más variado potencial
energético del mundo si tenemos en cuenta las
reservas de petróleo y gas, la hidroelectricidad,
los biocombustibles, la energía nuclear, eólica
y solar y el hidrógeno verde. Somos grandes
y diversos proveedores de alimentos. Tene-
mos más de un tercio de las reservas de agua
dulce del mundo y una biodiversidad muy rica
y poco conocida", aseguró.
Alberto Fernández:  en la Cumbre de
Presidentes: "Unasur no es un espacio
ideológico, sino de intereses comunes"
El presidente convocó a que la unidad regio-
nal sea una política de Estado en cada país
para "lograr así un organismo que fortalezca
a todos los países en materia de producción,
defensa y salud".
"Debemos garantizar una zona de paz y hacer
algo para generar un sistema de defensa en
América del Sur y no esperar lo que diga el
Comando Sur sobre lo que tenemos que hacer
en América Latina", afirmó el jefe de Estado.

Lula se puso al frente del proceso
de reconstrucción de la Unasur

El presidente brasileño, Luiz Inácio Lula da Silva, inauguró la cumbre
suramericana con un llamamiento a retomar la integración regional mediante un

foro que esté más allá de las ideologías y comience a funcionar de inmediato.

25 de mayo 2023, columna de ituzaingó. Foto Daniel Molina

Ituzaingó en la Plaza. Foto: Daniel Molina.

Discurso del Presidente Lula.

Foto: Presidencia Brasil..
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La Palabra de Dios hoy nos muestra al Espíri-
tu Santo en acción. Lo vemos actuar en tres
momentos: en el mundo que ha creado, en la
Iglesia y en nuestros corazones.
1. Primero, en el mundo que ha creado, en la
creación. Desde el principio, el Espíritu San-
to está en acción: "Si envías tu aliento, son
creados", hemos rezado con el Salmo
(104,30). Él, en efecto, es creator Spiritus (cf.
S. Agustín,In Ps. 32,2,2), Espíritu creador; así
lo invoca la Iglesia desde hace siglos.
Pero, podemos preguntarnos, ¿qué hace el
Espíritu en la creación del mundo? Si todo
proviene del Padre, si todo fue creado por
medio del Hijo, ¿cuál es el papel específico
del Espíritu?
Un gran Padre de la Iglesia, san Basilio, es-
cribió: "Si se intenta sustraer al Espíritu de la
creación, todas las cosas se mezclan y la vida
surge sin ley, sin orden" (Spir., XVI,38).
Esta es la función del Espíritu: es Aquel que,
al principio y en todo tiempo, hace pasar las
realidades creadas del desorden al orden, de
la dispersión a la cohesión, de la confusión a
la armonía. Este modo de actuar lo veremos
siempre en la vida de la Iglesia.
Él da al mundo, en una palabra, armonía; de
ese modo "guía el curso de los tiempos y re-
nueva la faz de la tierra" (Const. past. Gaudium
et spes, 26; Sal 104,30).
Renueva la tierra, pero -atención- no cambian-
do la realidad, sino armonizándola; este es su
estilo porque Él en sí mismo es armonía: Ipse
harmonia est (cf. S. Basilio, In Ps. 29,1), dice
un Padre de la Iglesia.
Hoy en el mundo hay mucha discordia, mu-
cha división. Estamos todos conectados y, sin
embargo, nos encontramos desconectados
entre nosotros, anestesiados por la indiferen-
cia y oprimidos por la soledad.
Muchas guerras, muchos conflictos; ¡parece
increíble el mal que el hombre puede llegar a
realizar! Pero, en realidad, lo que alimenta
nuestras hostilidades es el espíritu de la divi-
sión, el diablo, cuyo nombre significa preci-
samente "el que divide".
Sí, el que precede y excede nuestro mal, nues-
tra desunión, es el espíritu maligno, el "seduc-
tor del mundo entero" (Ap 12,9). Él goza con
los antagonismos, con las injusticias, con las
calumnias; son su alegría. Y, frente al mal de
la discordia, nuestros esfuerzos por construir
la armonía no son suficientes.
He aquí entonces que el Señor, en el culmen
de su Pascua, en el culmen de la salvación,
derramó sobre el mundo creado su Espíritu
bueno, el Espíritu Santo, que se opone al es-
píritu de división porque es armonía; Espíritu
de unidad que trae la paz.
¡Pidámosle que venga cada día a nuestro mun-
do, a nuestra vida y esté delante de cualquier
tipo de división!
2. Además de estar presente en la creación, lo
vemos actuando en la Iglesia, desde el día de
Pentecostés.
Pero notemos que el Espíritu no dio comien-
zo a la Iglesia impartiendo instrucciones y

Homilía del Santo Padre Francisco en la Misa de la Solenmidad de Pentecostés
Basílica de San Pedro Domingo, 28 de mayo de 2023

normas a la comunidad, sino descendiendo
sobre cada uno de los apóstoles; cada uno re-
cibió gracias particulares y carismas diferen-
tes. Toda esta pluralidad de dones distintos
podría generar confusión, pero al Espíritu -
como en la creación- le gusta crear armonía
partiendo precisamente de la pluralidad.
Su armonía no es un orden impuesto y homo-
logado. No es así; en la Iglesia hay un orden
"organizado de acuerdo a la diversidad de los
dones del Espíritu" (S. Basilio, Spir., XVI,39).
En Pentecostés, en efecto, el Espíritu Santo
descendió en numerosas lenguas de fuego; dio
a cada uno la capacidad de hablar otras len-
guas (cf. Hch 2,4) y de oír a los demás hablar
en la propia lengua (cf. Hch 2,6.11).
Por tanto, no creó una lengua igual para to-
dos, no eliminó las diferencias, las culturas,
sino que armonizó todo sin homologar, sin
uniformar. Y esto nos debe hacer pensar en
este momento, en el que la tentación del "re-
troceso" busca homologar todo en disciplinas
únicamente de apariencia, sin sustancia.
Detengámonos en este aspecto: el Espíritu no
comienza por un proyecto estructurado -como
hacemos nosotros, que a menudo nos perde-
mos después en nuestros programas-; no, Él
empieza repartiendo dones gratuitos y
sobreabundantes. El texto, en efecto, subraya
que en Pentecostés "todos quedaron llenos del
Espíritu Santo" (Hch 2,4).
Todos llenos, así empieza la vida de la Igle-
sia; no por un plan preciso y articulado, sino
por la experiencia del mismo amor de Dios.
De este modo, el Espíritu crea armonía, nos
invita a dejar que su amor y sus dones, que
están presentes en los demás, nos sorprendan.
Como nos ha dicho san Pablo: "Hay diversi-
dad de dones, pero todos proceden del mismo
Espíritu […] Porque todos hemos sido bauti-
zados en un solo Espíritu para formar un solo
Cuerpo" (1 Co 12,4.13).
Ver a cada hermano y hermana en la fe como
parte del mismo cuerpo al que pertenezco; esta
es la mirada armoniosa del Espíritu, este es el
camino que nos indica. Y el Sínodo que se
está realizando es -y debe ser- un camino se-
gún el Espíritu; no un parlamento para recla-
mar derechos y necesidades de acuerdo a la
agenda del mundo, no la ocasión para ir don-
de nos lleva el viento, sino la oportunidad para
ser dóciles al soplo del Espíritu.
Porque, en el mar de la historia, la Iglesia na-
vega sólo con Él, que es "el alma de la Igle-
sia" (S. Pablo VI, Discurso al Sacro Colegio
por las felicitaciones onomásticas, 21 junio
1976), el corazón de la sinodalidad, el motor
de la evangelización.
Sin Él la Iglesia permanece inerte, la fe es una
mera doctrina, la moral sólo un deber, la pas-
toral un simple trabajo. A veces escuchamos a
los así llamados pensadores, teólogos, que nos
dan doctrinas frías, parecen matemáticas por-
que en el interior les falta el Espíritu.
Con Él, en cambio, la fe es vida, el amor del
Señor nos conquista y la esperanza renace.
Volvamos a poner al Espíritu Santo en el cen-

tro de la Iglesia, de lo con-
trario nuestro corazón no
será inflamado de amor
por Jesús, sino por noso-
tros mismos. Pongamos al
Espíritu en el principio y
en el centro de los traba-
jos sinodales. Porque es "a
Él, sobre todo, a quien ne-
cesita hoy la Iglesia.
Digámosle cada día:
¡Ven!" (cf. Íd., Audiencia
general, 29 noviembre
1972). Y caminemos jun-
tos, porque al Espíritu,
como en Pentecostés, le gusta descender mien-
tras "están todos reunidos" (cf. Hch 2,1).
Sí, para mostrarse al mundo Él escogió el mo-
mento y el lugar en el que estaban todos jun-
tos. Por lo tanto, el Pueblo de Dios, para ser
colmado del Espíritu, debe caminar unido,
hacer sínodo. Así se renueva la armonía en la
Iglesia: caminando juntos con el Espíritu al
centro. ¡Hermanos y hermanas, construyamos
armonía en la Iglesia!
3. Por último, el Espíritu crea armonía en nues-
tros corazones. Lo vemos en el Evangelio,
cuando Jesús, la tarde de Pascua, sopló sobre
sus discípulos y dijo: "Reciban el Espíritu
Santo" (Jn 20,22).
Lo da con un fin específico: para perdonar los
pecados, es decir, para reconciliar los ánimos,
para armonizar los corazones lacerados por
el mal, rotos por las heridas, disgregados por
los sentimientos de culpa.
Sólo el Espíritu devuelve la armonía al cora-
zón porque es Aquel que crea la "intimidad
con Dios" (S. Basilio, Spir., XIX,49).
Si queremos armonía busquémoslo a Él, no a
los sucedáneos mundanos. Invoquemos al Es-
píritu Santo cada día, comencemos rezándole
cada día, ¡seamos dóciles a Él!
Y hoy, en su fiesta, preguntémonos: ¿soy dó-
cil a la armonía del Espíritu o sigo mis pro-
yectos, mis ideas, sin dejarme modelar, sin
dejarme transformar por Él? ¿Mi modo de

vivir la fe es dócil al Espíritu? ¿O es necio,
adherido de modo necio a la letra, a las así
llamadas doctrinas que sólo son expresiones
frías de la vida?  ¿Me apresuro a juzgar, seña-
lo con el dedo y le cierro la puerta en la cara a
los demás, considerándome víctima de todo y
de todos?
O, por el contrario, ¿acojo su poder creador
armonioso, acojo la "gracia del conjunto" que
Él inspira, su perdón que da paz, y a mi vez
perdono? El perdón significa hacer espacio
para que venga el Espíritu. ¿Promuevo recon-
ciliación y creo comunión, o estoy siempre
buscando, husmeando dónde hay dificultades
para criticar, para dividir, para destruir?
¿Perdono, promuevo reconciliación, creo co-
munión? Si el mundo está dividido, si la Igle-
sia se polariza, si el corazón se fragmenta, no
perdamos tiempo criticando a los demás y
enojándonos con nosotros mismos, sino invo-
quemos al Espíritu.
Él es capaz de solucionar estas cosas.
Espíritu Santo, Espíritu de Jesús y del Padre,
fuente inagotable de armonía, te encomenda-
mos el mundo, te consagramos la Iglesia y
nuestros corazones. Ven, Espíritu creador, ar-
monía de la humanidad, renueva la faz de la
tierra. Ven, Don de dones, armonía de la Igle-
sia, únenos a Ti. Ven, Espíritu del perdón, ar-
monía del corazón, transfórmanos como Tú
sabes, por intercesión de María.

6 de mayo 2023.
Hoy al medio día "El Guerrero de la Perife-
ria" ha dejado de caminar y se silenció su voz
"Desde la Trinchera". Hoy nos dejó el último
bastión de la FAP (Fuerzas Armadas
Peronistas) creada allá por los años sesenta.
Hace años las problemáticas Ambientales del
país hicieron que se crucen nuestras vidas,
Jorge desde su GRR (Grupo de Reflexión
Rural) y en mi caso por la Comisión Ecológica
Ituzaingó, encuentro anual que se realizaba en
las Asambleas de la RENACE (Red Nacional
de Acción Ecologista) y desde ese seno nació
una propuesta de crear la Ecoredoeste, abra-
zando las problemáticas de la zona Oeste del
Conurbano.
Los encuentros tuvieron sus dinámicas, y allí
descubrí a un Rulli amante de su huerta y de
la autosuficiencia alimentaria y al padre de
familia cuando me abrió las puertas de su ho-
gar.
Aunque ya no esté, el sentimiento de amistad
perdurará por siempre, ya que en todos estos
años compartimos nuestras mesas, nuestros

cumpleaños y el cariño y el amor de su fami-
lia, vimos crecer a nuestros hijos en forma
conjunta, enfrentamos cosas buenas y malas,
que nos dió la vida, y las crisis de salud, que
como mochilas llevamos. Esta vez la mochila
superó al esfuerzo, que empujó a Jorge Rulli
a un camino en otro plano: el de los recuer-
dos...
A Wanda, sus hijos y nietos un inmenso abra-
zo, en estos momentos, de mi familia.
A vos Jorge: me quedaré con los mejores
momentos que hemos pasado y por supuesto
acompañando a tu familia.
Una vez me manifestaste, ante la muerte de
un amigo de la militancia "se nos mueren nues-
tros amigos, señal que nos estamos volviendo
viejos..." nunca lo olvidaré.
Que descanses en paz...
Un fuerte abrazo peronista al corazón...!!
Cuando un amigo se va queda un espacio va-
cío que no lo puede llenar la llegada de otro
amigo.  Cuando un amigo se va queda una luz
encendida que no se puede apagar ni con las
aguas de un río. (Alberto Cortéz.)

Jorge
Rulli

In
Memoriam
Escribe Jorge Malla.

Publicación

Independiente

Directora:
Elsa Hermitte

Editor Responsable
Jorge Trinckler

Diagramación:

M. Isabel Wertheimer

Publicidad:
Jorge Trinckler

Colaboradores:

Marina Agesta

Andrés Torrejón  -

Elvira Rivas

Monroe 1466 - Ituzaingó - Tel: 4458-2226 E-mail:clavesoeste@gmail.com

Los artículos firmados son de exclusiva responsabilidad de sus autores y no

representan necesariamente la opinión de los editores. Esta publicación no tiene

personal con relación de dependencia. Las colaboraciones son Ad Hoc.

Página web: http//claves-provincia.info

Reflexión del Papa Francisco en el Regina Caeli de Pentecostés.

Foto Vatican News.
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Acercate  a nuestra
SECCIONAL ITUZAINGÓ

Zufriategui 676 - Tel. 4661-7100
De lunes a viernes de 9:00

a 13:00 hs. y de 15:00 a 19:00

Sumate al colectivo docente más fuerte de la Provincia
y sé parte de nuestra historia de lucha

por la Escuela Pública.
¡Te estamos esperando!

ASESORAMIENTO EN DERECHOS LABORALES,
SALUD LABORAL Y JUBILACIONES
BENEFICIOS SOCIALES
TURISMO / CASAS DEL DOCENTE
FORMACIÓN DOCENTE GRATUITA CON PUNTAJE
COSEGURO DE SALUD
DESCUENTOD EN COMERCIOS EN TODA LA PROVINCIA
PUBLICACIONES PROPIAS

Conozca sus derechos laborales
Acérquese a su Organización Sindical

Ante cualquier consulta:

0800-666-2333

A.D.E.F. Central: Rincón 1044, Capital Federal - Tel. 491-8015 - 491/5386/3897
DELEGACION BELGRANO: Blanco Encalada 2459, Capital Federal.- Tel.: 4100-5044/5322
DELEGACION LOMAS de ZAMORA : Castelli 269  - Tel. 4245-7432/ 4292-9033
DELEGACION OESTE: Azcuénaga 741, Morón  - Tel. 4627-7003/0888
DELEGACION QUILMES: Videla 321 - Tel.: 4224-7631 - 4257-0167.
DELEGACION SAN ISIDRO : Rivadavia 229 - Tel. 5788-0755.
DELEGACION VILLA DEVOTO: José Pedro Varela 5287. Tel. 4568-2542/ 4880-7288.
DELEGACION SAN MIGUEL: Peluffo1459 - Tel. 4451-6778.
DELEGACION PILAR: San Martín 925. Tel. 0230- 4423589.
DELEGACION WILDE: Bragado 6225, eaq. Av. Las Flores - Tel. 2234-5813.
SECRETARIA DE PROFESIONALES FARMACEUTICOS: Rincón 1035, CABA - Tel. 4943-7169.

Ahora podés hacer tu consulta gremial / laboral comunicándote con

nuestra página en INTERNET: recibirás la respuesta vía e-mail

Comunicate a: http://www.adef.org.ar

Asociación Empleados
de Farmacia

Acompañaron esta  Muestra una selección de
las obras del Encuentro de Expresión Plástica
Infantil, en las que participan niños de 2 a 11
años.
El Jurado realizó un intenso trabajo sobre casi
85 obras recibidas en las categorías de adul-
tos (A) y adolescentes (B).
Estuvo integrado por la artista plástica y
exalumna Mónica Canzio (Promoción 76); la
galerista y escritora Hilda Solano (Promoción
54), en representación de la Sociedad de
Exalumnos del Colegio Ward (SEACW) y la
Profesora Cristina Martino, docente de Arte
del Colegio Ward.
Los 333 niños (categorías C a F) que partici-
paron no compiten por premios, pero sí reci-
bieron un obsequio al entregar sus obras, gen-
tileza de la Librería Peluffo y se expuso una
selección de los trabajos del Encuentro de Ex-
presión Plástica Infantil.

Inauguración de la Muestra y Entrega de Premios
del 40º Concurso de Manchas el Colegio Ward

El viernes 19 de mayo en el Colegio Ward se exhibieron las obras de los ganadores, ganadoras y artistas seleccionados

del 40° Concurso de Manchas en el marco de la 45° Temporada de las Artes, que contó con más de 418 participantes.

El Primer Premio adquisición - Colegio Ward fue para Germán Isla.

En el evento se entregaron
los premios a los ganadores:

En la Categoría 'A' (18 años en adelante)
El Primer Premio adquisición - Colegio Ward fue para
Germán Isla.
El Segundo Premio adquisición - Sociedad de Ex
Alumnos del Colegio Ward, correspondió a Silvana
Barthel.
Menciones de Honor:
1ra. Mención de Honor: Liliana Bravo.
2da. Mención de Honor: Pablo García.
3ra. Mención de Honor: Laura Salazar.
Categoría 'B' (Jóvenes de 1º a 6º año de escuelas
secundarias)
Primer Premio: Paloma Silvetti.
Segundo Premio: Dámaris Pini Garzia.
Mención de Honor: Martina Nanfaro.

La Directora general Adriana Murriello y la Coordinadora de
Arte Liliana Orsoletti entregan el Primer Premio a Germán Isla.

Segundo Premio, obra de Silvana  Barthel.

Hilda Solano  en
representación
de la Sociedad
de Exalumnos

del Colegio Ward
entrega el

Segundo premio
adquisición a

Silvana Barthel
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A 40 años de la recuperación de la democra-
cia, se hace inevitablemente necesario, re-
flexionar, que significan 40 años consecuti-
vos sin golpes militares, aunque si intentos de
distinta índole; que, a mi entender, fueron
esmerilando el impulso del poder popular de
aquellos años.
No estoy revindicando las dictaduras milita-
res, solo advierto que la propia sociedad se
está volcando hacia el autoritarismo de dere-
cha, por la falta de respuesta a los sectores
populares.

Desde el retorno a la democracia, pero más
específicamente desde el menemismo, comen-
zó a consolidarse una clase política "profe-
sional", que privilegia sus propios intereses
ante que los de los sectores populares a la vez
que se eternizan en la función de gobierno,
ejecutivo y o legislativa; simultáneamente el
pueblo en general va perdiendo capacidad
económica sostenida y progresivamente.
En contrapartida, los sectores concentrados del

poder económico, cada vez acumulan más re-
cursos.
La excepción fueron los gobiernos de Néstor
y Cristina, pese a la cantidad de nuevos dere-
chos individuales pero que solo pudieron re-
cuperar el nivel económico del 83; la derrota
del 2015 impidió seguramente un avance de
los sectores populares en términos económi-
cos.
En este contexto la sociedad en general busca
fuera del ámbito político, figuras que, por fuera
de la política, representen sus intereses, o idea-
lizan en triunfadores sociales, culturales, de-
portivos o empresariales, sus aspiraciones
como pueblo.
Pero además aparecieron exponentes tan
extremistas en sus ideas, que serían dignos de
catalogarse como fascistas y lo peor es que
importantes sectores sociales los ven como una
alternativa posible, el que "se vayan todos"
del 2001, pasamos al que "explote todo" de
ahora y esto es solo entendible, en un contex-
to de cansancio social, producto de la falta de
respuestas de la clase política ante las deman-
das populares.
En más de una oportunidad desde estas mis-
mas páginas, advertimos sobre la inacción del
gobierno en el control de precios especialmen-
te de los alimentos, lo que generaba una si-
tuación cada vez más insostenible sobre la
economía doméstica de la mayor parte de la
población.
El campeonato mundial de futbol, nos mostró
crudamente una realidad política que muchos
no quieren ver; una selección nacional recibi-
da con una movilización y calor popular, in-
éditas y dignas de las movilizaciones que con-
memoran el 24 de marzo, que no aceptan ir al
balcón de la casa rosada, según ellos para no
ser utilizados políticamente, pero que con esa
actitud, se convirtieron en instrumento de la
oposición, la pregunta seria, si era lo que ellos
querían realmente, es decir, como represen-
tantes del pueblo argentino, mostraron su po-
sición real política.
Messi, bien podría convertirse en presidente
de la nación si se lo propusiera.
Y sirva como un complemento anecdótico de
que todos, todos los jugadores, que se consa-

graron campeones de mundo, viven desde
hace mucho en Europa, ni uno solo juega o
vive en el país y el único que, si lo hace, no
jugó ni un solo partido.
Hemos asumido culturalmente como propia
la cultura de nuestros opresores, creyendo que
son superiores en todo lo que hacen, hemos
borrado de nuestra historia quienes fuimos en
términos políticos, sociales y económicos.
Hace 70 años nuestra industria nacional pro-
ducía el 100 % de las necesidades del país,
sin necesidad de importar nada.
El consumo anual de carne de nuestro pueblo

era de 75kg por habitante, en la actualidad es
de 45 kg.
La Argentina paga 3.000 millones de dólares
anuales por fletes navieros para trasladar nues-
tras exportaciones al exterior.
En 1949 teníamos la flota marítima más gran-
de de América Latina: 1198 barcos, hoy no
tenemos ni uno.
Desde el año 2000 desaparecieron 130000
chacras producto de la sojización salvaje, con
miles y miles de hectáreas desforestadas, que
cambiaron el régimen de lluvias y hoy los mis-
mos que produjeron este desastre ecológico,
exigen al estado compensaciones por las
sequias….
Y el estado los asiste y mucho peor mira para
otro lado el genocidio ambiental.
Hace un par de meses nomas, la comandante
estadounidense para el Atlántico Sur Laura
Richardson planteo sin rodeos que los recur-
sos naturales argentinos son de "interés" para
su gobierno; pero ahora ha ido más lejos, y
afirmó categóricamente que Estados Unidos

Ídolos de Barro

Ricardo Enríquez.

Por Ricardo Enríquez.

"¿Es el hombre un fallo de Dios, o Dios un fallo del hombre? (Nietzsche)

"Hay dos clases de lealtad, la que nace del corazón que es la que más vale y la de los que son leales cuando no les conviene ser desleales" (Juan Domingo Perón)

"anda pa allá bobo" (Leonel Messi)
"A mí también me lastima el alma ver gente pobre. Por eso cuando seamos señoras nos asociaremos a una fundación de ayuda al minusválido y organizaremos banquetes en los
que habrá pollo y pavo y lechón. Así recaudaremos fondos para poder comprar a los pobres harina y sémola y fideos y esas porquerías que comen ellos" (Susanita de Mafalda)

NO va a aceptar que la
Argentina financie las
exportaciones con Chi-
na en yuanes, porque eso
afecta el "consumo del
pueblo americano".
En medio de esta situa-
ción aparece un persona-
je como Milei, con su propuesta de avanzar
contra todos los derechos sociales, ya dismi-
nuidos, empezando por las jubilaciones lle-
gando al extremo de plantear la libertad para
vender órganos o niños y como moño final a

tanto desquicio la dolarización del país.
Estas propuestas parecen una locura irracio-
nal, sin embargo, tiene una enorme aceptación
entre la juventud que en esta próxima elec-
ción 6 de cada 10 electores tiene menos de 45
años y el 30% menos de 30 años.
No es casualidad de que Cristina lo subió al
ring mencionándolo en su discurso en La Pla-
ta.
Esta situación tiene responsables, y es nues-
tra clase política que se los permitió, subesti-
mando el cansancio popular; que paso del que
"vayan todos" del 2001 a que "reviente todo"
de ahora.
Estamos en una encrucijada donde se está po-
niendo en juego el destino de la patria y la-
mentablemente al enemigo político lo hemos
puesto ahí nosotros mismos, por nuestros erro-
res; luego de nuestra historia política, nacio-
nal que lo tuvo a Irigoyen, a Perón, a Evita a
Alfonsín, a Néstor y a Cristina es inconcebi-
ble que Macri haya sido presidente de la Na-
ción o que Milei nos tenga acorralados.

Festejo por la obtención del Campeonato Mundial de Fútbol 2022. Foto: marca.uecdn.es

Marc Stanley, embajador de EEUU en
Argentina, recibió a la Generala del

Comando Sur, Laura Richardson. Foto:
UsAmbassadorAR en notaalpie.com.ar.

De las 20

Verdades

Peronistas.

        Sindicato Buenos Aires

           Delegación Morón
        Sarmiento 1034, Morón.

EN ESTA TIERRA LO MEJOR

QUE TENEMOS ES EL PUEBLO.

FOETRA

Mayo1976/77 -  Mayo 2023

Cárcel común para todos los genocidas.

No olvidamos, no perdonamos, no nos reconciliamos.

Asociación Memoria y Lucha por los

Derechos Humanos de Ituzaingó (Amyl)

Asesinados y detenidos desaparecidos de Ituzaingó

SIRENA ACUÑA                                      AMA DE CASA           detenida desaparecida  12/5/77
FRANCISCA CABEZAS                             MODISTA                detenida desaparecida   4/5/77
JORGE DATTERO                                    ESTUDIANTE                                                 4/5/77
OSCAR HODOLA                                       ABOGADO                                                   12/5/77
RODOLFO LEONETTI                             PERIODISTA                                                  14/5/77
MARTHA MARTINEZ                                AMA DE CASA                                               14/5/77
ORLANDO MATURANO                         MARROQUINERO                                           15/5/77
ANGELICA OVEJERO                                EMPLEADA                                                  5/5/77
HECTOR OVEJERO                                ELECTRICISTA                                                5/5/77
LILIANA CASTILLO BARRIOS              (embarazada)  EMPLEADA                                5/5/77
RAMIRO RIOS                                   EMPLEADO DE COMERCIO                                 1/5/77
JORGE ROCHISTEIN                      -                                                                              15/5/77
RAFAEL TELLO                             OBRERO DE ASTILLEROS                                     31/5/78
GUILLERMO KUHN                                                                   Detenido desaparecido 19/5/77
SANTIAGO MURPHY                                EMPLEADO                                Asesinado 12/5/77
Carlos Gustavo Cortiñas                           EMPLEADO    Detenido desaparecido el 15/04/1977

MAYO:
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Por Héctor Bonet.

Unos compañeros nos constituimos como un
Grupo de Reflexión sobre Políticas Interna-
cionales.
La iniciativa surgió a mediados de marzo de
2022 a partir de los últimos acontecimientos
internacionales -en particular el conflicto en-
tre Rusia-Ucrania-, como un espacio amplio
de debate, reflexión colectiva y análisis.
Uno de los objetivos es alcanzar una mayor
comprensión y divulgación sobre Geopolítica,
esa entelequia tan distante y aparentemente
lejana, pero tan cercana y presente que deter-
mina  las posibilidades de desarrollo colecti-
vo y personal, económico y subjetivo, en un
tiempo histórico determinado, seamos cons-
cientes o no.

Época de cambio o cambio de época.
Reafirmación del mundo unipolar y hegemó-
nico anglo sajón, el sionismo financiero, con
EEUU como hegemón y la UE  acompañan-
do, o el camino a un mundo multipolar y el
desplazamiento, durante la próxima década,
del epicentro del Poder Mundial al Asia-Pa-
cífico (China, India, Rusia, Irán ....los BRICS,
África y América), por desarrollo económi-
co, científico, militar y tecnológico. Este es el
tema que nos ocupa.

El paso del tiempo que configuran los hechos
históricos se refleja en el presente, y en este
presente - de hoy- se enfrentan dos proyectos
antagónicos, en total y absoluta disputa en
todos los campos, en todas las áreas, en todas
las zonas del planeta. Trataremos -parcialmen-
te- de abordarlos para comprenderlos.

Esto es la geopolítica. La planificación y con-
sumación en hechos,  de objetivos políticos
estratégicos, utilizando todas las herramien-
tas disponibles, monetarias, financieras, pro-
ductivas, tecnológicas, militares y demás,  para
determinar el desarrollo de zonas y regiones
del planeta y su articulación con los epicentros
del Poder Mundial presentes y futuros que de-
terminan las características de las próximas
décadas.
Uno de los proyectos propone la asociación
cooperativa mutuamente ventajosa (ganar-ga-
nar), en igualdad soberana de derechos entre
todos los Estados, respetando sus formas
organizativas, sus tiempos, su identidad cul-
tural, donde sus intereses económicos nacio-
nales sean tenidos en cuenta para el desarro-
llo de sus pueblos.
Esto se establece en La Carta de Las Nacio-
nes Unidas de  1945, que expresa un sistema
de toma de decisiones internacional
multipolar, equitativo, duradero, sobre la base
del  Derecho Internacional, respetando la in-
dividualidad, - un país un voto- considerando
las desigualdades de su desarrollo.

Así se deja atrás - que es el otro de los pro-

yectos-, el modelo desigual de desarrollo mun-
dial, elitista, unilateral, que los anglo sajones
y sus socios, G7 (Los Elegidos), se esfuerzan
por mantener con medidas coercitivas,
condicionamientos al desarrollo, sanciones
monetarias, financieras, económicas , golpes
de estado, conflictos armados, chantaje,
lawfare, interviniendo internamente sin nin-
gún respeto por país independiente y sobera-

no, e imponiendo el dominio imperial, par-
tiendo del principio de que los Estados más
fuertes pueden agredir, ocupar, someter e im-
poner sus condiciones a los menos desarro-
llados.
Esto es imperialismo, es neocolonialismo, esto
es occidente hoy y sus prácticas desde hace
más de 200 años por ocupar espacios y tomar
recursos, someter o eliminar personas  y es, lo
que en definitiva se cuestiona desde otros cen-
tros emergentes del Poder Mundial. Esto es
lo que está en crisis hoy.
Y este es el motivo del conflicto entre Rusia y
Ucrania, China y Taiwán, Medio Oriente
Ampliado, Israel-Palestina y Países Árabes,
Yemen, Siria, Líbano, Irán, etc.
Y esto ahora -en 2023- se nos presenta como
enfrentamiento militar, la formación de blo-
ques productivos, en sanciones económicas y
financieras feroces, la formación de nuevas
alianzas, la ruptura de las cadenas de produc-
ción, el dominio de los mercados, las disputas
por tecnologías avanzadas, IA (inteligencia ar-
tificial), microchips, nanotecnología,
semiconductores, comunicaciones 5G y 6G,
computación cuántica, militarización del es-
pacio exterior, el control de los recursos natu-
rales y materias primas esenciales-estratégi-
cas.
Los objetivos que se persiguen con todo lo
enumerado es limitar, condicionar, ralentizar
y/o  perjudicar el desarrollo de los adversa-
rios-enemigos.
En el pasado, esto se logró a través de las gue-

rras, buscando provocar la mayor destrucción
de infraestructura industrial y comercial, tec-
nológica y del conocimiento de un enemigo
hasta someterlo y obligarlo a aceptar las nue-
vas condiciones.
Después de la Segunda Guerra Mundial (80
millones de muertos y una Europa destruida,
incluyendo Rusia) en el plano económico que-
dó EEUU como país dominante, persiguien-

do estos objetivos con sus Fuerzas Armadas y
su hegemonía en el intercambio comercial
mundial y financiero con su moneda, el dólar.
Y esto también, hoy, está en disputa.
En el plano militar aparecen nuevos actores
con paridad estratégica y superioridad tecno-

Héctor

Bonet.

Argentina, Soberanía e Independencia en la Geopolítica Mundial
El 5 de mayo en el Museo Histórico Municipal de Ituzaingó se presentó el encuentro "Argentina, Soberanía e Independencia en la Geopolítica Mundial". Inicio del Ciclo
"Geopolítica: época de cambio o cambio de época" que el Grupo de Reflexión de Política Internacional de Zona Oeste continuará con la segunda presentación el 9 de junio.
Este encuentro contó con las disertaciones de Mario Passarini y Héctor Bonet y la presentación a cargo del Director del Museo de Ituzaingó, Facundo Valdéz.

Presidenta: Lidia Palavicini - Vicepresidente: José Manzur - Secretaria: María Emilia
Aiscorbe (Titi) - Prosecretario: Agustín Pizzichini - Tesorera: Alicia López - Protesorera:
Teresa Rodríguez - Revisores de cuenta: Nélida Barade y Fernando Belvedere - Vocales:
Rosa Nogueira.

La Comisión Direct iva se pone al  servic io de la  Comunidad:

Encuentro "Argentina, Soberanía e Independencia en la Geopolítica Mundial"..

El 5 de mayo en el Museo Histórico Municipal de Ituzaingó Mario Passarini y Héctor Bonet

lógica, Rusia, China.
También en los cam-
pos científicos y de in-
tercambios comercia-
les-industriales.
El debilitamiento pro-
gresivo de su moneda,
que fue utilizada como
un arma de guerra con sanciones, robo y/o ex-
propiaciones contra todos aquellos que cues-
tionan sus reglas (Rusia, Irán, Venezuela,
Libia, Afganistán, etc.), obligan a otros paí-
ses a buscar nuevos instrumentos fuera de la
órbita del dólar para mantener sus intercam-
bios de productos.
Así se inicia un proceso de desdolarización.
Los países realizan sus pagos  en sus propias
monedas, los BRICS, crean su propio Banco,
y están a un paso de incorporar otros países
miembros y crear una nueva unidad de cuenta
común para sus intercambios.
Esto es reflejo de una hegemonía en retroce-
so, la de EEUU, y  del surgimiento de nuevos
centros de poder para una nueva arquitectura
multipolar.

Estamos siendo protagonistas de un cambio
histórico e irreversible.
Comprender esto, poder transmitirlo y com-
partirlo con todos aquellos que nos escuchen,
ayudará a la mejor elección de candidatos que
representen nuestros intereses como parte de
América Latina- hoy zona en disputa por sus
recursos-  y en particular de la Argentina que
nos contiene, alineada con la nueva era en cier-
nes.
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Mario Passarini.

Reflexiones - Temas para el debate. Por Mario Passarini.

Conclusiones:
1) El acuerdo resultó ser el más importante de
la Argentina y el Fondo Monetario Interna-
cional, representando 127 veces la capacidad
de endeudamiento del país, determinando que
por su magnitud y características, impactó de
manera adversa a la estructura de la deuda y
sus riesgos.
2) Los fondos ingresados de la deuda con el
organismo (FMI) se aplicaron casi exclusiva-
mente al pago de servicios de deuda, detec-
tándose que el 71% de los mismos, equiva-
lente a 27.732 millones de dólares fueron uti-
lizados para cancelar servicios de deuda de
corto plazo, emitida entre 2016/2019, es de-
cir, durante el mismo gobierno de Juntos por
el Cambio (PRO - Radicales - CC).
Textual: "Estos pagos resultaron en una masa
de recursos volcados al mercado que coexis-
tió con una salida de capitales sin control, si-
tuación que debería haber sido evitada con-
forme el Convenio Constitutivo del FMI".
3) El Informe pone de manifiesto la falta de
intervenciones técnicas adecuadas para eva-
luar costos y riesgos del acuerdo firmado,
inexistencia de opinión de la Unidad de
Auditoría Interna, como la falta de asesora-
miento jurídico, destacando la omisión de la

actuación del Ministro de Finanzas (Luis
Caputo) que tenía a su cargo específicamente
la gestión de la deuda Pública.
4) Que el entonces Ministro de Hacienda, Ni-
colás Dujovne, quien firmó el acuerdo, no te-
nía facultades para gestionar ni autorizar el
mismo.
Asimismo se omitió la aplicación de los pro-
cesos para préstamos multilaterales y no se
solicitó al Banco Central un dictamen sobre
el impacto del préstamo en la Balanza de Pa-
gos, tal como exige el artículo 61 de la Ley
24.156 de Administración Financiera.
5) No se pudo encontrar el documento defini-
tivo del acuerdo dado que existen múltiples
versiones del texto del crédito stand by.
6) Los procesos y procedimientos relaciona-
dos al préstamo no aseguraron la eficiencia y
la efectividad en la gestión del endeudamien-
to, provocando incumplimientos legales, afec-
tando la prudencia en la administración de la
deuda y vulnerando la adecuada supervisión
del financiamiento.
Textual: "El auditado tomó decisiones sin con-
tar con la debida información en cuanto al
costo y riesgos asumidos, impactando en la
solvencia y sostenibilidad de la Deuda Públi-
ca".

Informe de la Auditoría General de la Nación sobre el Préstamo del FMI
AGN: El 71% del préstamo del FMI, (27.732 millones de dólares) fueron utilizados para cancelar servicios

de deuda de corto plazo, emitida entre 2016/2019, durante el mismo gobierno de Juntos por el Cambio.

a) El 51,4% se identifica con alguna de la va-
riantes Peronistas, sólo el 10,5% con los
Libertarios.
b) La adhesión a Milei crece en extremos: arri-
ba y debajo de la estructura de clases. Alto
impacto entre Ceos y jóvenes, pequeños em-
presarios caracterizados por la autoprotección
laboral y la cuestión impositiva.
En el otro extremo los empleados de platafor-
mas (Rapi, Globo), precarizados y autónomos,
sin paritarias y encuadramiento sindical, 37
% y 23% respectivamente.
c) No es cierto que exista una prevalencia
libertaria entre los jóvenes. En el universo de
4,2 millones de electores (18 a 23 años) 21%
se identifica como Libertario, 32% se identi-
fica como Peronista Kirchnerista. Esta tenden-
cia se amplía con los Peronistas no K, 9%.
d) La muestra pone en evidencia el fenómeno
Kirchnerista mostrando la mayor expresión de
identidad política del País por sobre todas las
identidades.
Esto no refleja el voto sino la identidad parti-
daria o con sus líderes o lideresas. El Coordi-
nador del trabajo E. Chávez Molina UBA ex-
presó: "Es un estudio sobre la estructura so-
cial argentina que analiza condiciones labo-
rales, demográficas, nivel educativo y toma
temas instalados en la opinión pública, como
el rol del Estado, transferencia de ingresos,
impuesto a la riqueza e indaga sobre identi-
dad política, que no es igual a voto". "Es una
mirada más amplia sobre partidos e incluso
candidatos, el voto puede cambiar. La identi-
dad no siempre se traslada a voto, aunque su-
giere una orientación y arroja ideas sobre una
sociedad y que se espera. Estudiamos esque-
mas de clases. Miramos la estructura socio -
ocupacional. En como las personas se inte-
gran de acuerdo a condiciones laborales para
entender cómo mirar el mundo". "Eso hace
que este trabajo difiera de una encuesta co-
mún de opinión política".
Identidad por grupos de edad según sexo:
                               Varón
Identidad        18 - 23    24 - 29   30 - 40   40 - 65
Kirchnerismo    26,7%     35,1%    33,4%     35, 3%
   PRO              15,8%     7,9%     10,9%    19,1%
Radicales           7,4%     7,8%       8,3%    10,4%

Peronistas          8,2      15,0%       13%     14,9%
Izquierda          13,8%    23,9 %    26,0%    10,6%
Libertarios         28,1%   10,2%       8,4%      9,7%
                                    Mujer
Identidad      18 - 23    24 - 29    30 - 40      40 - 65
Kirchnerismo  40,4%      39,9%     49,2%      40,8%
PRO                12,7%   14,2%    11,0%     22,7%
Radicales           2,1%    7,6%       6,7%      11,5%
Peronistas       11,0%      9,2%       9,4%      12,7%
Izquierda          23,4%    18,6 %     16,5%   7,0%
Libertarios        10,5%     10,5%      7,3%     5,5%

Total Identidad 18 - 23    24 - 29    30 - 40   40 - 65
Kirchnerismo  32,1%       38,0%     40,7%      38,1%
   PRO             14,6%      11,6%       10,9%     20,9%
Radicales         5,3%         7,7%        7,5%      10,9%
Peronistas       9,3%         11,6%     11,4%      13,8%
Izquierda        17,7%       20,8 %     21,6%     8,7%
Libertarios      21,0%       11,4%        7,9%      7,6%
                       100             100         100       100
Los datos surgen de un trabajo poco habitual:
fueron obtenidos de manera presencial en
5,239 hogares en todo el país, con 160 pre-
guntas de media hora y consensuadas por 17
centros de estudio, 170 investigadores (UBA,
Universidad de Córdoba, Mendoza, Tierra del
Fuego, Jujuy, Río Negro, Comahue, Corrien-
tes, entre otras). Se hizo en 2022 y contrasta-

da con encuestas de opinión política en 2023.
Aspectos a destacar de la sociedad argentina
¿Qué pasa con los jóvenes?
Cada vez más personas estudian, hacen ter-
ciarios, educación superior. A nivel mundial
4 de cada 10 jóvenes estudian entre los 18 y
los 23 años. En Argentina es 20 - 25 años por
sobre edad en el nivel secundario. Eso corre
la edad y a la vez muestra una expansión de la
educación terciaria y superior. Triplica a la de
hace 20 años e impacta en la estructura labo-
ral, profesional, la maternidad y paternidad.
Es una franja etaria con mucha volatilidad (20
- 30) ocupacional, hay más que estudian y la
mayoría son mujeres.
Según la Secretaría de Políticas Universita-
rias por cada 100 varones en educación supe-
rior hay 155 mujeres, Y de cada 100 de ellas
que egresan sólo lo hacen 56 varones.
Si hay mujeres egresando cambia la composi-
ción ocupacional, en donde predominan los
varones. Esto se nota en la población de hasta
40 años. Cae la tasa de natalidad, fecundidad,
hay atraso en el calendario de maternidad. Se
vuelven más predominantes las parejas infor-
males de menos duración temporal.
La maternidad no es el eje en la vida de una
mujer. Y se nota, hace siete años nacían

750.000 niños/as por año,
hoy 550.000.
¿Qué pasa con la intención
de voto joven 18 a 23
años?
Milei, Libertarios, disputa
el coto K, la polarización
en esa franja indica que no hay transferencia
entre esos dos polos. No son los mismos unos
y otros.
Cuando se toman los cuadros de segundas op-
ciones los que votan a Milei no saben a quién
votar si él no se presentara. Tampoco hay trans-
ferencia a CFK, si esta no se presentara, los
que la votaban se van a otros candidatos del
Peronismo.
Uno respeta la identidad más allá de la perso-
na, el otro es pura persona (Milei), expresión
del disgusto y rechazo respecto de la clase po-
lítica.
Sobre Milei, adhesión en los extremos; entre
los propietarios y directivos de grandes y pe-
queñas unidades, en los trabajadores menos
calificados, donde no está el sentimiento de
lo colectivo como articulador de la protección
laboral.
Además la adhesión no es homogénea, no todo
es antiestado y promercado: 43,6% vota a fa-
vor del ingreso a los más pobres, 38% es par-
tidario del impuesto a la riqueza.
Sobre la adhesión al Kirchnerismo, existe una
enorme prevalencia en trabajadores industria-
les, pertenecen a un colectivo, 40,9% se iden-
tifica con CFK, con promedio en 38,7% en
todas las edades.
Cuando más se mejora la estructura social, in-
clusión, más se alejan los bordes base de la
identidad de Libertarios - Milei.
Identidad general:
Peronismo: el Kirchnerismo cuadriplica al no
K. Es la de mayor adhesión de identidad na-
cional.
PRO: crece entre jóvenes y adultos superan-
do a los Radicales 15 a 5 en el sector de jóve-
nes. 30 a 40 años 10 a 7.
Radical: duplica en la franja 65 o más 30 a
17. Los adultos mayores son más numérica-
mente que los jóvenes (18 a 23 años) y votan
más que estos.

Síntesis del Estudio sobre Identidad Política
Fuente: Grupo de Estudios sobre la Desigualdad y Movilidad Laboral Gino Germani. Facultad de Ciencias Sociales UBA.

7) El Informe tiene 200 páginas, le será en-
viado a la Jueza Federal María E. Capuchetti,
la que tiene a cargo la causa contra Mauricio
Macri, Luis Caputo y Federico Sturzenegger
por los delitos de malversación de fondos y
administración fraudulenta en la contratación
del crédito y el posterior desvío de los dóla-
res obtenidos.
El Fiscal interviniente imputó a los tres y a
otros dos más de los integrantes de los equi-
pos económicos del gobierno de Juntos por el
Cambio (PRO - Radicales - CC). Sin embar-
go ninguno de ellos fue llamado ni una sola
vez a declarar.
8) La AGN ya había aprobado un informe so-
bre la cuenta de inversión del año 2018. Allí
se señaló que a fines de ese periodo la Deuda
Pública ascendió a 332.192 millones de dóla-
res y pasó a representar el 85,2% del PBI, en
comparación al año anterior que fue de
320.935 millones de dólares, equivalente al
56,5% del PBI.
En términos de este indicador, la deuda au-
mentó 30 puntos y la emisión neta de deuda
de ese año ascendió a 55.490 millones de dó-
lares, siendo el préstamo tomado con el FMI
la causa central que explicó la misma.
Que es la Auditoría General de la Nación.

Es un organismo instituido en la órbita del
Congreso de la Nación cuya función es asis-
tirlo en el control externo del Sector Público
Nacional mediante la realización de auditorías
y estudios especiales tendientes a promover
el uso eficiente y eficaz de los recursos públi-
cos y controlar a la rendición de cuentas.
Está presidido por un representante de la opo-
sición al actual gobierno, el Lic. Jesús
Rodríguez (JxC) e integrado, entre otros, por
Miguel Ángel Pichetto, candidato a vicepre-
sidente de Mauricio Macri, elecciones 2019.

Luis Caputo, Nicolás Dujovne y Christine Lagarde
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* La Deuda Pública aumentó del 52,6%
en 2015 al 89,9% (dic. 2019) del PBI.
* El incremento del ratio deuda - PBI fue
acompañado por un aumento de la pro-
porción en dólares.
* La sustitución de deuda intraestatal,
más manejable, la variación de la tasa
de interés promedio, la introducción del
FMI en doble rol de acreedor y auditor
de las políticas económicas significó la
desmejora, no solo cuantitativa, sino tam-
bién cualitativa de la soberanía nacional.
* El bajo nivel de endeudamiento here-
dado del periodo 2003 - 2015 (reestruc-
turación de deuda, con la mayor quita de la
historia y pago al FMI evitando su
condicionalidad) fue revertido rápidamente a
partir del 10 de diciembre de 2015.
* A partir de 2016 Argentina emitió el 60% de
la nueva Deuda Externa tomada en conjunto
por los países emergentes. Esto se profundizó
en 2017: incluyó a emisión de un Bono a 100
años acordado por cuatro bancos internacio-
nales (HSBC, Citi, Santander, Nomura).
La última colocación importante en los mer-
cados internacionales fue en enero de 2018
(9.000 millones de dólares). A partir de allí el
mercado voluntario de acreedores quedó clau-
surado (Fondos de Inversión).
Se recurrió al FMI, el prestamista en última
instancia desembolsó 44.781 millones de dó-
lares (Préstamo concedido 57.100 m.d,).
En ese mismo periodo la fuga de capitales lle-
gó a los 45.100 millones de dólares. Dismi-

nuyendo las reservas del Banco Central.
La magnitud del préstamo no tiene anteceden-
tes en la historia del FMI. Este organismo otor-
gó 105.529 millones de dólares a 85 países
para poder afrontar las consecuencias de la
emergencia sanitaria. El préstamo otorgado a
la Argentina representó más del 50% de lo des-
tinado a esos países.
Además el macrismo (PRO - UCR - CC) rea-
lizó el default de la deuda en Pesos emitida
por su propia gestión. El "Reperfilamiento"
de deuda en Moneda Nacional (Ministro de
Economía Hernán Lacunza).
Nota: Textual "De todos los problemas que
nos dejó la administración anterior, hubo una
bendición, Argentina tenía a diciembre de
2015 los niveles de endeudamiento más ba-
jos, tanto a nivel gobierno, empresas, fami-
lias y el ratio más bajo de endeudamiento en
dólares - PBI" Nicolás Dujovne Ministro de
Economía.

La Deuda Externa y el Acuerdo
con el FMI. Su condicionalidad.

El colosal endeudamiento ejecutado por Juntos por el Cambio (PRO-UCR-CC) im-
puso severas restricciones a la implementación de políticas económicas soberanas.

Un tercio de su población (3.120.612 Censo
2022) alquila. No siempre una vivienda, a ve-
ces sólo se trata de habitaciones en villas, ho-
teles, pensiones, conventillos. También se
comparten viviendas o lugares donde se tra-
baja y vive.
Una encuesta realizada por el CELS, Instituto
de Geografía de la UBA, Conicet e IDAES de
UNSAM, muestra que la población inquilina
del AMBA tiene una economía muy ajustada.
El 40% pidió crédito a familiares, adelanto
de haberes o instituciones durante el 2022. El
50% lo hizo para pagar
alquileres.
Más del 30% de los hoga-
res son inquilinos.
La cantidad de propieta-
rios de la vivienda donde
viven promedio nacional,
es de 68% (independiente de su estado de
habitabilidad) pero en CABA alcanza sólo al
42%. Se expandió el alquiler como forma de
acceder a la vivienda, no obstante las medi-
ciones del INDEC de CBT (Canasta Básica
Total) no lo consideran como parte del indi-
cador.
Entre 2018 y 2020 el precio de los alquileres
creció por encima de los salarios formales.
Las opciones fueron vivir más lejos, en me-
nos metros cuadrados o con más personas.
Al aumentar el alquiles se destinan más horas
de trabajo y menos a otras actividades, dismi-
nuyendo sensiblemente la calidad de vida.
Sólo el 54% tiene contrato de alquiler, ade-
más, más del 50% admite que no se respeta la
periodicidad para uso como vivienda, contra-
to por tres años, actualización anual, teniendo
que aceptar aumentos trimestrales o semes-
trales.

Los Alquileres Temporarios y
los Anfitriones Corporativos.

Un estudio realizado por el Centro de Estu-

dios Metropolitanos,
UMET, Univ. A. Jauretche
y Hurlingham, revela el
accionar de las plataformas
digitales con sede en
EEUU (airbnb), Holanda
(booking) y otras naciones
europeas, su accionar hace crecer la modali-
dad de los alquileres temporarios provocan-
do efectos negativos, que reducen la oferta de
viviendas permanentes y elevan el precio de
los alquileres.

Crecen los denominados
"anfitriones corporati-
vos", nuevos gestores in-
mobiliarios que, en un
escenario desregulado,
administran múltiples vi-
viendas en un  contexto

de crisis habitacional.
Se genera así una competencia entre la oferta
de alquileres temporarios y la de permanen-
tes. CABA constituye el ejemplo paradigmá-
tico: más de 15.000 propiedades que podrían
servir para satisfacer la demanda creciente, se
desplazan al mercado de los temporarios.
Si en 2019 eran sólo 9.300 unidades, en cua-
tro años creció un 62%.  Ejemplo: en 2022
había una oferta de airbnb cada 21 viviendas,
en 2019 había una cada 31.
Tomando otras ciudades del país la oferta de
alquileres temporarios crece en todos, princi-
palmente en lugares turísticos: Ushuaia 200%,
Bariloche 220%, San Martín de los Andes, el
más requerido, generando una ganancia en dó-
lares muy importante para los propietarios. Lo
que más se alquila son departamentos de uno
o dos ambientes.
Además los anfitriones corporativos están li-
gados al desarrollo inmobiliario, en CABA se
construyen edificios que están concebidos y
destinados para alquileres temporarios.

El Acceso a la Vivienda. Uno de los problemas que afecta a los jóvenes.
La Ciudad de Buenos Aires tiene la tasa de inquilinización más alta,  crece de manera sostenida y es el distrito con más inquilinos del país.

Por Mario Passarini.Logros y Desafíos

MarioPassarini.

La Gobernadora María Eugenia Vidal, el Ministro de Finanzas
de la Nación, Luis Caputo y el Ministro de Economía de la Pro-
vincia, Hernán Lacunza firman préstamos por USD 100 millo-
nes para obras en el Río Luján  Fuente: Argentina.gob.ar

Provincia de Buenos Aires.

Fuente: Ministerio de Hábitat y Desarro-
llo Urbano.
Con 17.569.953 habitantes (Censo 2022: Po-
blación total 46.044.703), cifra que oscila per-
manentemente con las migraciones la provin-
cia es un verdadero desafío en materia de vi-
viendas.
Faltan un millón de ella, 400.000 no existen,
hay que hacerlas y 600.000 están en pésimas
condiciones de habitabilidad, quedaron peque-
ñas, no alcanzan los espacios.
No hay lotes disponibles y además hace falta
realizar la infraestructura, las calles, los des-
agües pluviales, el cordón cuneta, luminarias
y los servicios (cloacas, agua).
Actualmente se están terminando 11.000 vi-
viendas hechas por la Provincia, 24.000 con
fondos nacionales (Casa Propia, Reconstruir,
Procrear) son 35.000 por año. 140.000 cada
cuatro años.
El sector privado realiza múltiples empren-
dimientos, pero valorizados en dólares.
Los lotes disponibles sólo se encuentran del
Segundo Cordón hacia afuera. Moreno, San
Vicente Florencio Varela, Berazategui y com-
piten con los countries. Además se trata de
evitar costos fijos altos, consorcios, expensas
(construcción de altura, no más de tres pisos).
Para una vivienda estándar de 60 m2 y tres
ambientes son 12 meses de construcción.
Unos 10 millones de Pesos, valor marzo más
la variación del índice de abril.
La cuota está debajo de cualquier alquiler y
para los que no puedan pagarlo en su totali-
dad, hay subsidios.
Se dieron 50.000 créditos para agrandar o me-
jorar viviendas deterioradas. No tienen tasa
de interés, se actualiza el capital con el índice
de variación salarial y la cuota no puede re-
presentar más del 20% de los ingresos fami-
liares.
Se trata de articular varios planes. Se combi-
na con políticas que hagan posible la radica-

ción de personas en el interior de la Provin-
cia, no se desplacen hacia el Conurbano. Ge-
nerar trabajo, educación, salud en donde vi-
ven, Acción múltiple y coordinada, Ministe-
rio de Hábitat y Desarrollo Urbano, Desarro-
llo Agrario, Producción, Dirección general de
Cultura y Educación, Programa "Puentes", ca-
rreras terciarias en el interior.
Que está haciendo el Gobierno Nacional
Se parte de un déficit habitacional que alcan-
za a 2,5 millones de unidades.
El estado construye viviendas, se entregaron
104.000 unidades, en su mayoría para fami-
lias que alquilan. Se están construyendo
140.000 y 100.000 ya licitadas y adjudicadas
que están próximas a iniciarse.
Objetivos a lograr:
* Cumplir el sueño de tener su vivienda pro-
pia.
* Generar empleo (directo e indirecto).
* La reactivación económica en las localida-
des donde se construye.
* El efecto multiplicador: por cada peso in-
vertido en viviendas se vuelcan 2,23 Pesos adi-
cionales a la economía, por la creación de
puestos de trabajo, la inversión y el consumo
(90% de los insumos son de origen nacional).
La actual Ley de Alquileres (año 2021) tiene
puntos positivos y otros perfectibles. La du-
ración mínima de tres años brinda mayor es-
tabilidad y se traduce en un ahorro de gastos
que se generan por el cambio de vivienda, tam-
bién en sostener rutinas vinculadas al trabajo,
la escuela y las redes de actividad.
Se necesita un Estado activo que promueva,
regule, controle, que haga cumplir las leyes
vigentes, reconociendo que el mercado inmo-
biliario tiene su particularidad (demanda
inelástica). La relación entre locadores y
locatarios es desigual y más en un contexto
inflacionario, No dejarlo librado al mercado
inmobiliario, los desarrolladores y los "anfi-
triones corporativos". Todo un desafío.

El ministro de Hábitat y Desarrollo Urbano, Agustín Simone, acompañó a su par nacional, Santiago
Maggiotti, y al intendente Fernando Moreira en la entrega de 85 viviendas en San Martín. Se trata del
segundo Desarrollo Urbanístico que se edificó en la localidad a través del programa Procrear II.
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Enrique Rodolfo Belén.
Abogado.

ART - Consultas Laborales - Accidentes de Tránsito -
Divorcios - Alimentos - Sucesiones

Consultas 116 025 2271
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Sociales - Casamientos -
Eventos - Cumpleaños

Joaquín Hernández Fotógrafo

Tel: 4623-9864

Página de airbnb.
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Muchas gracias compañeros, compañeras.
¿Cómo están? No los escuché bien. ¿Cómo?
La verdad que, que mejor lugar que volver a
encontrarnos en esta Plaza de Mayo.
La Plaza de la Patria, la verdad que con esta
lluvia. ¿No llueve ahora? Milagro. Dios. Mi-
lagro. Y yo que quería ser una figurita de
Billiken.
Bueno, para los más pibes de 20 años que no
saben qué era Billiken les cuento que era una
revista que animó los años infantiles y escola-
res de millones de argentinos.
Quiero encontrarme de nuevo con ustedes en
esta plaza como hace 20 años.
Compañeros, compañeras. Hace exactamente
20 años que llegábamos con él, acá, a esta mis-
ma plaza en la que 30 años antes habíamos
estado.

Ese país que recibió aquel presidente
patagónico de apenas 22% de los votos.

Y no lo duden que sigue viviendo en el cora-
zón del pueblo como sigue viviendo cada ar-
gentino y cada argentina que le dio dignidad a
este pueblo. No lo duden pero, ese país que
recibió que era un país de una gran crisis en el
2001. Yo quiero, en estos tiempos en los cua-
les se habla tanto en contra del Estado… que
es necesario un Estado pequeñito, un Estado
que no moleste, un Estado que deje que los
argentinos vivan en paz.
Quiero contarles que cuando él llegó después
de la crisis del 2001, el Estado era así de
chiquitito. Y quiero compartirlo con ustedes
porque es necesario, ante tanta desinforma-
ción, ante tanta confusión armada, premedi-
tadamente, que llevemos a todos los rincones
de la patria, en cada escuela, en cada barrio,
en cada fábrica, en cada comercio, a la calle.
Que cuando él llegó el Estado era así de
chiquitito pero, la deuda externa que le ha-
bían dejado era así de grande compañeros.
En aquel Estado, YPF había sido privatizada,
era una empresa española igual que Aerolí-
neas Argentinas. Tampoco estaba el correo que
también había sido privatizado.
La ANSES tampoco existía porque cuando él
llegó en la Argentina se jubilaban unos pocos.
Los recursos de los trabajadores habían sido
privatizados y habían sido entregados a las
famosas AFJP.  Apenas una jubilación de 200
Pesos para los que habían cumplido todos los
años y todos los aportes.
Las AFJP se terminaron quedando con los
sueldos más altos como aportantes y los más
bajos los terminó pagando el Estado.
Cuando en el año 2009 recuperamos la admi-
nistración de las AFJP, a ese momento el 60%,
escuchen por favor, el 60% de los jubilados
eran abonados por el Estado nacional.
Las AFJP únicamente pagaban a la crema, a
los que ganaban los mejores sueldos y, por lo
tanto, podían afrontar un sistema de capitali-
zación. Pero toda la gente había quedado a la
intemperie. Eran tiempos en que no habían
blanqueado los aportes y, por lo tanto, no se
podían jubilar.
Cuando decidimos, en el año 2008, la recupe-
ración de Aerolíneas Argentinas el Estado le
pagaba a la empresa española los salarios de
todos los trabajadores y el combustible de los
aviones. Porque pese a la fama de buenos ad-
ministradores que tienen los privados, por lo
menos en lo que hace a Aerolíneas Argentinas
no fue así.
Tampoco las AFJP, no se jubilaba nadie pero,
cobraron bancos y administradoras en comi-
siones 12.000 millones de dólares durante los
años en que en este país jubilarse no era un
derecho.
Pero si el agua, acá en la Ciudad de Buenos
Aires también era de una empresa francesa y
de los principales 18 municipios del norte y
sur del conurbano bonaerense.
Cuando la recuperamos, pudimos hacer todas

las obras de saneamiento y de conexión que
no se habían hecho en todos los años de la
privatización y aún hoy se siguen haciendo.
Hasta el espacio radioeléctrico estaba priva-
tizado.
Pero si todo estaba en manos de los privados,
YPF también, aunque terminamos con déficit
energético porque teníamos que importar com-
bustible porque no exploraban ni explotaban
y nos quedamos sin energía.
Pero entonces, si todo estaba en manos de los
privados, si todo estaba en manos de los bue-
nos administradores ¿por qué la Argentina
debía tanta plata? Por una razón muy senci-
lla: porque habían contraído deuda externa.

Porque la habían estatizado en el 82, porque
siguieron durante toda la década del 90 para
sostener la falsa dolarización, para seguir
endeudando el país. Esta es la historia.
Ese día que se cayó esa falsa dolarización es-
talló el país. Esta plaza es testigo de nuestras
alegrías pero es también el testigo de feas jor-
nadas, de feos días, de feos recuerdos de los
argentinos. A la patria hay que tomarla sin be-
neficio de inventario, a la patria hay que com-
prenderla y amarla completa.
Esta plaza también, cuando yo era senadora
de la Nación y Néstor soñaba allá en el sur en
su querida Santa Cruz, fue poblada de repre-
sión a Madres y Abuelas aquí el día que se
caía de la convertibilidad y se apropiaban de
los depósitos a plazo fijo de los argentinos en
el famoso "corralito" de aquel señor calvo y
de ojitos claros. La verdad, cuando hoy ve-
mos, cuando hoy escuchamos a quienes eran
discípulos y colaboradores de ese ministro ex-
plicarnos lo que van a hacer…
Argentina recupera el timón de la economía
A nosotros porque, claro, nosotros no enten-
demos de economía como ellos, no fuimos a
la universidad, no tenemos el título de econo-
mistas. Quiero decirles que es cierto: Kirchner
era un simple abogado como yo pero, fuimos
los kukas los que pagamos los depósitos a pla-
zo fijo con el Boden 12.
Sí. El Boden 12 que no es una oferta para ir al
shopping por la tarde. No, no, no.
Es el bono que se le entregó a cada uno de los
que cuando fueron a buscar los dólares y los
pesos a los bancos no estaban. No estaban.
Esos dólares y esos pesos que se le quedaron
los genios de las finanzas los pagaron los
kukas, Néstor y Cristina.
Sí, me acuerdo como si fuera hoy. Ocho cuo-
tas, las tres primeras las pagó Néstor: 2005,
2006 y 2007, las otras, la última la pagamos
en el 2012. Anoten genios de la economía.
Se las garparon nosotros la de ustedes. Noso-
tros los kukas, los perucas.
No solamente eso. Cuando Néstor llegó al
Gobierno y recibió la deuda defaulteada, la
deuda soberana defaulteada más grande de la
historia, 150% del Producto Bruto y la rees-
tructuró contra viento y marea logrando la

quita de capital e intereses más importante de
la que se tenga memoria.
Era la deuda que había sido estatizada en el
82 cuando se iba la dictadura militar.
Y la deuda que se contrajo durante los 90 para
sostener la falsa convertibilidad o la falsa
dolarización. Pero no se quedó ahí. No, no.
Además decidió, junto al compañero Lula Da
Silva, pagar al contado Taca Taca, la deuda
con el Fondo Monetario Internacional.
Es ahí cuando la Argentina y su gobierno vo-
tado en las urnas recupera el timón de la eco-
nomía. Y comienza un proceso de reindustria-
lización, de inclusión, de valor agregado, de
tecnología, de repatriación de científicos e in-

vestigadores.
De la construcción de una red social de inclu-
sión para una sociedad que había sido devas-
tada por la desocupación y la exclusión.
Cuando ese compañero llegó a Presidente de
la República el Producto Bruto de este país
era de 164.000 millones de dólares. Cuando
su compañera entregó el gobierno el 10 de
diciembre de 2015 el Producto Bruto era de
647.000 millones de dólares.
Pagamos durante 12 años y medio 100.000
millones de deuda de dólares que no había-
mos contraído nosotros. ¿Y qué? ¿Fue magia,
somos unos genios?
No, el modelo de construcción de la socie-
dad, un modelo de producción, de valor agre-
gado, de inclusión social, de sostenimiento de
la industria nacional, de buenos salarios.
No es pecado pagar buenos salarios. Al con-
trario, es de buenos cristianos.
Y aquel gobierno termina con el mejor sala-
rio en dólares de toda Latinoamérica, con la
mejor jubilación y con la mayor participación
de los trabajadores en el Producto Bruto In-
terno, más del 51%.
Yo creo que es bueno contar estas cosas y que
se sepan porque son números duros e inobje-
tables. Muchos dicen que mi segundo gobier-
no no fue tan bueno como el de Néstor o como
el primero mío. Tengo claro que es porque fue
cuando más plata ganaron los trabajadores y
cuando más podía ahorrar guita la gente.
No tengo ninguna duda.

Vinieron crisis muy fuertes.
Y miren no es que fueron 12 años fáciles, por-
que además estaba el otro argumento: "ah, te-
nían todo a favor". ¿A favor?
A los 4 o 5 meses, no qué, menos, tres meses
de asumir como Presidenta, por otro genio de
la economía, de los que nos dan clases todos
los días, casi me pongo el país de sombrero.
Fue algo muy fuerte en esta misma plaza, ha-
blamos en dos oportunidades en aquella cri-
sis que, sinceramente, dividió a la sociedad
argentina. Por eso digo que casi me puse el
país de sombrero.
Una crisis política de magnitud muy fuerte.
Y a los pocos meses, sobre mojado llovido, la
crisis de Lehman Brothers, se cayó el mundo

en Wall Street y en todo el mundo.
Una de las crisis, dicen los que escriben sobre
estas cosas, que después del crack del 30 fue
la más grande crisis financiera internacional
que se recuerda, la del 2008.
Después, enseguidita, 2008, 2009 vino una se-
quía. Sí, la sequía es algo redundante siempre
en la economía argentina tan agro dependien-
te en algunas cosas.
Me acuerdo que entre el 2008, 2009, 2010 per-
dimos millones de cabezas de ganado.
Hay una ventaja con respecto a esta sequía.
En esta sequía nadie le echa la culpa al go-
bierno porque, obviamente, es una cuestión
climatológica.
El otro día charlando con un dirigente de los
movimientos sociales, se acordaba de que en
nuestra sequía 2008, 2009 colgaban a las va-
cas que se habían muerto en los alambrados y
decían: esto es culpa de Cristina.
Claro, la crisis y el enfrentamiento habían…
No me enojo, no es con rencor que lo digo,
para nada. Para nada.
Una alianza entre lo público y lo privado.
Simplemente el enfrentamiento y la confron-
tación habían sido tan intensas que las conse-
cuencias no podían desaparecer ni aún toda-
vía han desaparecido. Es una pena realmente.
Es una pena porque necesitamos, en serio, los
argentinos y las argentinas poder articular algo
diferente. No podemos seguir atados a una
economía primarizada, no podemos seguir
atados a los precios internacionales o a que
llueva o a que salga el sol.
Necesitamos dar un salto cualitativo los ar-
gentinos, de articular lo público y lo privado.
Una alianza entre lo público y lo privado para
agregar valor, para incorporar tecnología.
Miren: cuando uno ve las principales econo-
mías que han surgido en los últimos 20 o 30
años, fundamentalmente, desde el lado asiáti-
co, no solamente China. Cuando uno mira cada
uno de esos ejemplos, lejos está de la doctri-
na que nos quieren imponer acá que el merca-
do y lo privado todo lo resuelven.
Todo lo contrario: son modelos de acumula-
ción acordados entre el sector público y el
sector privado en las actividades que más re-
torno provocan y por lo tanto mayor incorpo-
ración de tecnología, de valor agregado y de
trabajo calificado.
Esta es la discusión que están esperando mi-
llones de argentinos y no las boludeces que se
dicen todos los días en los medios de comuni-
cación. Boludeces. Y perdonen la expresión.
El país…. Miren: cuando les hablaba de la
plaza de aquel 25 de mayo del 2003 pero, tam-
bién no puedo olvidar la plaza de la calabaza.
La plaza del 9 de diciembre de 2015 cuando
nos despedimos, no para siempre. Es cierto…

El País que dejamos en 2015.
 Y no me despedí… Y no me despedí. Yo re-
cuerdo ese día con mucho amor, mucho agra-
decimiento, mucho cariño. Créanme que para
una militante política de mi generación haber,
después de tres períodos de gobierno, haber
podido decirle a los argentinos que le dejába-
mos un país mucho mejor que el que había-
mos recibido era una muestra de orgullo.
Miren: más allá de las dificultades porque no
era Disneylandia, para Disneylandia hay que
ir a otro lugar. Me parece que aquel día cuan-
do rendimos cuenta en esta plaza y dijimos
que habíamos llegado con la deuda defaul-
teada más grande de la historia y nos íbamos
desendeudados y con la deuda en moneda dura
más baja de las últimas décadas.
Ocho por ciento solamente en dólares. Y no
lo digo yo. Fui ratificada después.
Que el nivel de endeudamiento, no solamente
era ínfimo, ínfimamente ridículo dijeron en un
momento, propio de una economía africana
estrafalaria. Mirá vos.

25 de Mayo 2023, Discurso de la Vicepresidenta de la Nación en Plaza de Mayo, a 20 años de la asunción de Néstor Kirchner.

CFK: «Nunca voy a ser de ellos. Yo soy del pueblo y de ahí no me muevo»

Continúa en Página 9.
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Las familias tampoco estaban endeudadas, las
empresas tampoco estaban endeudadas por-
que el salario de los trabajadores era el más
alto de América Latina.
Porque la jubilación y la cobertura previsional
del 97% era la mejor de América Latina.
Porque habíamos lanzado satélites al aire y
estábamos incorporando tecnología. Porque
habíamos peleado contra los fondos buitres y
sin acceso al mercado de capitales pagamos
más, como dije antes, más de 100.000 millo-
nes de dólares. Sin acceso al mercado de ca-
pitales. Ese fue, además, el famoso riesgo país,
ese que te volvían loca midiéndolo. Cuando
nos fuimos creo que era de 600 puntos, algo
de 600… no recuerdo exactamente.

Argentina de nuevo endeudada.
Esa era la Argentina que dejamos. ¿Y qué fue
lo que recibimos cuando volvimos en el 2019?
Nuevamente endeudada la Argentina en dóla-
res. Fuimos en el año 2016 y 2017 el país en
el mundo que más deuda en dólares tomó.
Y esto, cuando no se pudo pagar, pasó lo que
pasó. Otra vez el Fondo Monetario pero, con
un adicional: ya no eran los préstamos stand
by más o menos normales que se daban a to-
das las economías de la región o de otras par-
tes del mundo por parte del organismo
multilateral. No, no, no.
Le dieron, para que pudiera ganar las eleccio-
nes, 57.000 millones de dólares. Un préstamo
inédito, insólito. No, no, no, la culpa no es del
chancho sino el que le da de comer. 45.000
millones de dólares le liquidaron y ni así pu-
dieron ganar las elecciones.
Entregaron un país endeudado con dos dígitos
de desocupación. También es cierto que si uno
compara, ya que tanto les gusta hablar de nú-
meros a los economistas, los U$S 657.000 mi-
llones de PBI que les dejé, que les dejamos…
perdónenme el personalismo, mala mía.
Se los dejaron los argentinos, no era mío, era
de todos ustedes. No era mío, mala mía. U$S
647.000 millones al 10 de diciembre del 2019
había 457.000 millones de dólares.
U$S 200.000 millones menos de PBI y U$S
120.000 millones más de deuda. Eso es lo que
hicieron en cuatro años los que hoy nos dicen
que quieren volver a conducir el país.

Como estamos ahora.
Y quiero ser absolutamente sincera y decir las
cosas de frente march porque, seguramente,
algunos de los comentaristas de la realidad
deben estar diciendo: "¿bueno, ahora cómo
estamos?". Todos saben las diferencias que he
tenido y que tengo y que no es necesario
explicitarlas porque lo he dicho.
Lo dije un 20 de diciembre en la Ciudad de
La Plata cuando dije: "va a haber crecimien-
to…" Terminaba la pandemia. "Va a haber
crecimiento pero, ojo, cuiden los precios de
la economía porque si no, el crecimiento se lo
van a llevar cuatro vivos".
Y pasó que se lo están llevando cuatro vivos
porque la Argentina volvió a crecer porque,
aún, a pesar de los errores, equivocaciones o
diferencias este gobierno es infinitamente
mejor de lo que hubiera sido otro de Mauricio
Macri. No tengo dudas.
Todavía, medido el Producto Bruto del 22, no
llegamos a los 657.000 millones de PBI del
15 pero estamos en 633.000 millones.
El problema que hoy tenemos, acuciante, es
la distribución del ingreso. Y miren, créanme
que para distribuir el ingreso muchas veces
hay que ponerle carita fea a los que tienen
mucho porque no se trata de confrontar.
¿O por qué se creen que en mi segundo go-
bierno pudimos llegar al 51%? ¿O por qué
creen que me odian, me persiguen y me pros-
criben? Por eso, porque nunca fui de ellos ni
lo voy a ser hagan lo que hagan, me quieran
matar, meter presa, nunca voy a ser de ellos.
Yo soy del pueblo y de ahí no me muevo.

También tenemos que saber que es necesario
construir organización, profundidad territorial
de la organización, profundidad sectorial en
los sindicatos, en las fábricas.

El programa de gobierno.
Una sola persona no puede. Tiene que haber
una organización. Tiene que haber cuadros que
tomen la posta y lleven adelante el programa
de gobierno que necesita la Argentina.
Miren: créanme que la Argentina necesita im-
periosamente tres o cuatro ejes sobre los que
desarrollar ese programa.
El primero, y en esto quiero dirigirme no so-
lamente a los que piensan como yo o están en
esta plaza. Si nosotros, los argentinos y argen-
tinas no logramos que ese programa que el
Fondo Monetario impone a todos sus deudo-
res, sea dejado de lado y nos permita elaborar
un programa propio de crecimiento, de indus-
trialización, de innovación tecnológica, va a
ser imposible pagarlo por más que digan lo
que digan. Cuando Néstor decía: "los muer-
tos no pagan las deudas", decíamos eso.
¿Se creen que van a poder pagarlo únicamen-
te con commodities? No, olvídense de eso
porque además, finalmente los commodities
las terminan también regulando los flujos fi-
nancieros y siempre te acomodan para que si-
gas debiendo. Es imprescindible entonces uni-
dad nacional frente a eso.
Fue un préstamo político y política también
tiene que ser la solución. En todo caso que lo
aten a un porcentaje de exportaciones pero,
que dejen de querer dirigir la política y
clausurarnos la industrialización del país y
convertirnos únicamente en proveedores de
materia prima. Somos 46 millones.
No alcanza únicamente con la materia prima,
tenemos que agregar valor, incorporarle tec-
nología para que haya trabajo de calidad y
buenos salarios que es lo que el país necesita.
Y se puede hacer porque nosotros lo hicimos
durante 12 años y medio.
La segunda: tenemos que abrir la cabeza y
mirar lo que les decía hace un rato, como en
otras economías desarrolladas se articula una
alianza entre lo público y lo privado.
Tenemos recursos estratégicos extraordinarios
gracias a los kukas también recuperamos Vaca
Muerta. Recuperación kuka.
Litio, materiales raros. Debemos tener mira-
da estratégica, que vengan a explotarlo pero,
queremos… no digo que los autos los hagan
acá eléctricos pero, por lo menos hermano,
una parte de la batería o la batería entera hacela
acá si te la estás llevando toda.
Y cuando escucho a algunos dirigentes, a los
cuales respeto porque son dirigentes votados
por su pueblo, ponerse contentos porque en
Bolivia y en Chile han sacado legislaciones
que cuidan el litio.
Y se ponen contentos porque dicen: "ah, bue-
no, porque les ponen muchas exigencias allá,
se van a venir todos para acá".
Pero qué vocación de colonia, hermano. Qué
vocación de volver a ser Potosí. Ponete en la
cabeza ser Malasia, ser Corea pero, no volver

a ser Potosí por favor.
Es necesario la renovación del pacto demo-
crático. En una plaza como ésta, yo no estaba
porque estaba en Santa Cruz, en Río Gallegos
allá por el 30 de octubre del 83. Pero en una
plaza como ésta, desde los balcones de aquel
cabildo, un argentino que no era de mi parti-
do había ganado las elecciones afirmando ser
la vida y la paz. Junto a miles y miles de jóve-
nes como ustedes que, horrorizados por la tra-
gedia de la dictadura, reclamaban un país di-
ferente donde los que no piensan igual no son
enemigos sino solo son adversarios.
Donde quedaba erradicado y prohibido qui-
tarle la vida al que no pensaba igual. Eso fue
también en esta Plaza de Mayo. Hay que vol-
ver a renovar ese pacto.
Cuando escucho y dicen: hay que acabar con
el peronismo o el kirchnerismo. Por favor, si
con ganarle alcanza. ¿Por qué tenemos que
llegar al exterminio del otro?
Y se los digo como parte de una generación
que, finalmente, fue devorada en la vorágine
de la violencia política. Con hijos y familia-
res que ni siquiera tienen el derecho de ir a
llorar a sus seres queridos a una tumba. En
nombre de todos ellas y de todas ellas no pue-
de haber ningún argentino o argentina de bien
que no se oponga a esas prácticas horribles.
Los miro a ustedes y sé que desde algún lugar
él también nos está viendo y acompañando,
estoy segura. Como tantas otras y otros.
Quiero, finalmente, quiero decirles también
finalmente que es necesaria una renovación
de ese pacto democrático. Volver a darle al
país un Poder Judicial que se ha evaporado
entre las tramoyas de una camarilla indigna
para la historia de la Argentina.
Miren: cuando Néstor llegó al Gobierno lo
amenazaron con la dolarización, me acuerdo
el presidente de la entonces Corte Suprema
de Justicia. Debo decir, es increíble pero, si
me hubieran dicho que yo iba a decir esto en
algún momento lo hubiera enojado enfática-
mente, no lo habría admitido.
Pero créanme que aquella Corte a la que
Néstor pidió formalmente se le hiciera juicio
político, al lado de este mamarracho que te-
nemos hoy, verdadero mamarracho, indigno.
Nunca se escucharon y se dijeron las cosas,
nunca se escuchó de ningún miembro de la
Corte Suprema de Justicia de la Nación las
cosas que se saben y que nos enteramos todos
los días. Por favor.
No importa si es un jurista de una u otra orien-
tación pero, por favor, los argentinos se mere-
cen volver a tener una Corte Suprema de Jus-
ticia que sea llamada como tal sin ponerse co-
lorado. Por favor se los pido a todos los parti-
dos políticos de la República Argentina.
Es la imagen del país también. Créanme que
con todos los defectos, con todos los errores,
equivocaciones, yerros que pueden tener quie-
nes forman parte de un Poder Ejecutivo, de
un Poder Legislativo en sus distintos partidos
políticos, vertientes ideológicas
La sociedad frente a estos dos poderes siem-

pre tiene una garantía, una garantía inamovi-
ble, la del voto. Porque si no te gustan esos
legisladores, no te gusta ese Presidente o aquel
Ministro, tenés en tus manos el voto cada dos
años para el Poder Legislativo y cada cuatro
para un Poder Ejecutivo. Tenemos que repen-
sar el diseño institucional, argentinos.
No podemos seguir con la rémora monárqui-
ca de personas que son designadas de por vida
y que nunca más rinden cuentas a nadie ni a
nada. No se saben sus declaraciones juradas,
no se sabe dónde viven, no se sabe qué tie-
nen. Eso no es de República, eso no es de de-
mocracia, pónganle el nombre que quieran.
Miren sino, hace pocos días conocimos un
informe de un organismo constitucional res-
pecto del préstamo del FMI.
Y fíjense, se hacen todos los otarios y otarias
como perro que volteó la olla y después se la
pasan hablando de democracia, republicanis-
mo y constitución. Empecemos a cumplir la
constitución, investiguemos la deuda, inves-
tiguemos a sus responsables.
Es hora de que las instituciones de la Repú-
blica Argentina no estén para cuidar los inte-
reses de las corporaciones y los poderosos sino
la de todos los argentinos y las argentinas.
Quiero, finalmente, convocarlos a todos y a
todas para que cada uno, cada una, en su lu-
gar de estudio, en el trabajo, en la calle, en el
bondi o en el subte o en la bici, cuente y per-
mita que este entramado de desinformación
en cuanto a los verdaderos responsables de la
situación que vive la Argentina en materia de
endeudamiento, de falta de dólares, de corri-
das que tantas veces han asolado a la Repú-
blica Argentina… esta vez la gente pueda de-
cidir con claridad pero, sobre todo con infor-
mación. Por eso, esto no es tarea de una per-
sona, esto es tarea militante.
Basta de pedirle al otro que haga cosas que
nosotros no estamos dispuestos a hacer. Hay
que romperse lo que hay que romperse y lo
tienen que hacer todos y todas.

Yo quiero decirles que muchas gracias.
Hoy antes de venir para acá, por la mañana.
Guau, relámpagos. Hoy, empezó a llover de
vuelta… Hoy cuando venía para acá estaba
viendo las expresiones de algunos. Guau, true-
nos. Me encanta. A mí me encantan las tor-
mentas pero, claro, yo estoy acá con techito y
ustedes no. Qué viva. Pero cuando estaba vi-
niéndome para acá veía hoy a la mañana las
expresiones de compañeros, compañeras que
se estaban acercando a la plaza.
Y me quedo con tres para finalizar y despe-
dirlos. El de una compañera… sí, cómo que
no. El de una compañera de González Catán,
gracias compañera. Una compañera, no sé el
nombre porque no dijo el nombre pero era una
compañera, ella venía sola, rubia con una co-
leta que venía de González Catán. No sé, debe
estar por ahí escuchándome a lo mejor.
A esa compañera que me miró desde su sensi-
bilidad de mujer: gracias, muchas gracias. La
pasaron por C5N, obviamente estaba miran-
do C5N, por TN esas cosas no las pasan.
Después había una pibita chiquita que había
venido de San Juan, Hebe, que debe estar por
ahí también y que venía a verme y agradecer-
me. Gracias Hebe. Y un compañero, José Flo-
res, creo que era, gaucho de Salta, con el pon-
cho colorado de Güemes y dijo algo muy her-
moso de su madre que le hablaba de Evita.
Aunque había perdido el sentido hablaba de
Evita y de él y que me quería mucho.
Yo también te quiero mucho y los quiero mu-
cho a todos y a todas. Muchas gracias por esta
tarde maravillosa. Muchas gracias por tanto
amor. Es lo que me ha sostenido en pie.
Sin ustedes, sin el amor, sin los rosarios que
me alcanzan, sin Dios y sin la virgen segura-
mente no estaría acá. Muchas gracias a todos
y a todas, los quiero mucho.

25 de Mayo 2023, Discurso de la Vicepresidenta de la Nación en Plaza de Mayo, a 20 años de la asunción de Néstor Kirchner. Viene de Página 8.
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Cavallería Rusticana
de Pedro Mascagni

en el Teatro Gargantúa

En el Club de ofrecen varias actividades: Pa-
tín, Tae kwon do, fútbol femenino, folklore,
futbol infantil, Taller de Memoria, y además
de puede alquilar el amplio salón de fiestas.
Conforman la Comisión Directiva del Club 25
de Mayo, Carlos Aversa como presidente,
Rubén Rielo como Secretario, Elena de Ruiz
como Tesorera, Rodrigo Ruiz como

82° aniversario del Club 25 de Mayo de  Villa Sarmiento
El Club de Villa Sarmiento reunió a socios, vecinos y amigos el 24  de mayo en un cena show

en su sede, que se vistió de fiesta  y música con artistas en vivo festejando su 82° Aniversario.

Protesorero, acompañados por Luciano
Deblasio, Daniel González, Víctor Tauro, Car-
los Levy y Rubén Tarantini como Vocales.
Estuvieron acompañando el encuentro, Ale-
jandro Beltrán y Martín Malleville, directivos
de la UGC 7 de Villa Sarmiento, que compar-
tieron la mesa y visitaron las obras del futuro
gimnasio.

Rubén Rielo encabezó el homenaje al Ballet Folklórico del Club.

Alejandro Beltrán y Martín Malleville, directivos de la UGC 7 de Villa Sarmiento,
compartieron la mesa con el presidente del Club 25 de mayo, Carlos Aversa.

Actuó el conjunto Platense «I Semplici». Los directivos de la UGC 7 visitaron las obras de futuro gimnasio.

A las 12 de la noche del 24 llegó el Festejo Patrio con el Himno Nacional Argentino

Rubén Tarantini saluda

a Nélida Malviccino,

socia fundadora que

donó el terreno donde

se encuentra el Club

La Comisión Directiva en pleno en el Brindis Patrio.

El Gimnasio Antonia Baigorria colmado por socios y vecinos que se sumaron al festejo.
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Una Fiesta del 25 de Mayo para recordar
El 27 de mayo en la Asociación Social La Juana con música, bailes, inauguración de murales y mucha concurrencia que disfrutó
de un esquisito locro, de los artistas convocados, los chicos plantaron dos árboles en la vereda de la Calle Ayolas y homenajearon
a María de los Remedios del Valle, Manuel Belgrano, José de San Martín y al Indio Solari en los murales que fueron descubiertos.

El Festival Patrio organizado por La Juana y
por Diógenes de La Juana, Recicladores
creativos,  congregó a los vecinos de San Al-
berto  que se hicieron presentes en gran nú-
mero el sábado 27 en la sede de la Organiza-
ción Social la Juana en Ituzaingó.
El evento contó con locro, empanadas y
pastelitos, se presentó la Feria de Emprende-

dores de La Juana y se entregron árboles de la
Secretaría de Ambiente a los presentes que los
solicitaran, dos de ellos fueron plantados por
los niños presentes.
El Primer Mural de la  «Madre de la Patria».
María de los Remedios del Valle,  que comba-
tió a las órdenes del general Manuel Belgrano
en el Ejército del Norte, fué descubierto por

Cristina Rodríguez, del Movimiento Evita de
Morón y por la Presidenta de La Juana, Esther
Badolato. Para el segundo Mural del Gene-
ral Belgranos acompañaron a Esther integran-
tes del Instituto Belgraniano de Ituzaingó,
Mario Passarini, Betina Guida, Héctor Bonet
y Carlos Perelman.
El mural con la imagen de Indio Solari lo

descubrieron Esther Badolato y Marcelo
Nadal y el del general San Martín, Pablo Des-
calzo y la Presidenta de La juana.
Actuaron el taller de Canto del área cultural
que lleva adelante Víctor Rizzo en La Juana,
Santiago Torres, Gualterio Acosta, Quilca y
el Ballet Folklórico Resilentes de la Danza de
la Sociedad de Fomento Santa Cecilia.

El Mural del Indio fSolari ue inaugurado por el Presidente del Bloque Justicialista del HCD de
Ituzaingó Marcelo Nadal y por la Presidenta de la asociación La juana, Esther Badolato.

Inauguración del Mural de Manuel Belgrano: de izq. a der. Mario Passarini,
Esther Badolato, Betina Guida, Héctor Bonet y Calos Perelman

Habló en el evento el jefe de Gabinete
del Municipio de Ituzaingó Pablo Descalzo- Taller de Canto del área cultural en La Juana,

Actuación de Santiago Torres (foto)  también se presen-
taron Gualterio Acosta y Quilca

 Ballet Folklórico Resilentes de la Danza
Los chicos ayudaron a plantar árboles frente a La Juana, acompañados por el Jefe de
gabinete Municipal Pablo Decalzo y el otro por la Concejal (m,c,) Cristina Rodríguez.
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El jefe comunal firmó hoy el inicio de obras
con las empresas que se encargarán de desa-
rrollar la infraestructura necesaria para reci-
bir nuevas unidades productivas en los terre-
nos incorporados.
Las intervenciones contemplan cloacas, agua
potable, pavimentos e iluminación, y permiti-
rán las mejores condiciones para las nuevas
empresas que se instalen en el predio.
Se trata del inicio de las obras que permitirán
contar con los servicios necesarios para ga-
rantizar las mejores condiciones de funciona-
miento de las nuevas empresas que se insta-
len dentro del predio
Las intervenciones estiman un presupuesto de
más de $760 millones y abarcan obras de cloa-
cas, agua potable, pluviales, pavimentos, red
contra incendios, gas, electricidad e ilumina-
ción. Del encuentro participaron representan-
tes de las empresas Tecnipisos, Villa Cons-

trucción, Sermat Montajes S.A y Damianich,
que serán las encargadas de desarrollar los tra-
bajos.
Las obras se llevarán adelante en un espacio
de 8 hectáreas, cedido por la Agencia de Ad-
ministración de Bienes del Estado (AABE)
tras un arduo trabajo durante la gestión ac-
tual.
Allí, se prevé la llegada de 17 nuevas empre-
sas, además de las 40 que ya se encuentran
dentro del Parque.
El plan de ampliación contempla tres ejes fun-
damentales: la expansión de las empresas que
se encuentran en el lugar, atraer a más empren-
dimientos industriales que se ubican en dis-
tintos puntos de Morón y la incorporación de
empresas ubicadas en otros distritos. Lo que
contribuirá al impulso de la actividad produc-
tiva y la economía local, el desarrollo econó-
mico y la generación de empleo.

Avanza la ampliación del Parque Industrial La Cantábrica de Morón
El intendente de Morón Lucas Ghi firmó un contrato para avanzar en
una nueva etapa de la ampliación del parque industrial La Cantábrica.

Claves: ¿Juan Carlos Martínez, cómo anda
La Cantábrica?
Juan Carlos Martínez: Muy bien, empeza-
mos las obras básicas para la ampliación del
Parque. Agua, cloacas, hormigón. Alumbra-
do, electricidad, gas; ya está todo en marcha.
Cl.: ¿Estaba medio parquizado o tuvieron
que hacer movimientos de tierra?
R.: No, eso fue una playa de espera del ferro-
carril cuando el Puerto de Buenos Aires era
central para la exportación de granos, ya últi-
mamente eso no se estaba haciendo, por lo
tanto había quedado ociosa esa tierra. Lo úni-
co que hubo que hacer, con el paso de las dé-
cadas, de los años todo eso se fue acumulan-
do y era un monte, lo único que hubo que ha-
cer fue desmontar, prácticamente limpiar.
Pero ya lo que va a ser la calle principal ya
está despejada para hacer el hormigón.
Cl.: ¿En cuánto tiempo podrían empezar a
ofrecer las unidades?
R.: No, las unidades están todas vendidas. Las
instrucciones del Intendente Lucas Ghi fue que
inmediatamente que compráramos la tierra,
que la compró el EPIBAM, que es el Ente de
Promoción Industrial de Morón, inmediata-
mente las vendiéramos y eso fue lo que hici-
mos. Se vendieron 20 lotes a 17 empresas,
hubo pymes que por su magnitud precisaron
más de un lote, Ya están todas vendidas y es-
tán ya en la gestión ante el Municipio de
Morón para instalarse en el Parque. Obvia-

mente necesitan que nosotros terminemos las
obras de infraestructura.
Cl.: ¿Construyen ellos después?
R.: Cada uno hace su nave, ellos están ahora
en la etapa de la aprobación de los planos.
Cl.: Y ahí los habilitan.
R.: Es el Municipio de Morón el que habilita
primero, en una segunda instancia habilita la
Provincia de Buenos Aires, todo lo que es el
riesgo ambiental, hay toda una normativa que
tienen que cumplir. Primero la instancia del
Municipio y segundo la instancia de la Pro-
vincia.
Cl.: ¿De dónde vienen las empresas nuevas
que se instalan?
R.: De Capital Federal, por ejemplo, de Par-
tidos vecinos. Y también que amplían del Par-
que Industrial La Cantábrica. También otra de
las instrucciones que teníamos era que un 33%
tenían que ser para ampliación de las empre-
sas del Parque, un 33% para empresas del
Partido de Morón y otro 33% que no fuera
del Partido de Morón y de CABA.
Cl.: ¿Tienen en preparación algún evento
como los que hace el Parque habitualmen-
te?
R.: El martes que viene el Intendente va a es-
tar firmando con las cuatro empresas que van
a hacer las obras y eso sería como el puntapié
inicial de las obras y cuando esté todo en mar-
cha seguramente habrá alguna otra actividad.

El pasado 18 de mayo, en
ocasión de la inauguración del

Mercado de Alimentos de
Morón consultamos a Juan

Carlos Martínez, Subsecretario
de Parques Industriales del

Municipio de Morón acerca de
las obras para la ampliación

del Parque Industrial La
Cantábrica.

Ampliación del Parque La Cantábrica. Imagen EPIBAM.
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Jóvenes y Adultos con expectativa e ilusión
de ingresar en el mundo de la radiodifusión,
que con este notable empuje está lejos la des-
aparición.
Todos pasaron por el examen de rigor en va-
rias tandas dada la cantidad de mujeres y va-
rones que se presentaron  en las fechas y ho-
rarios de pruebas respondiendo a la propues-
ta comunitaria de la posibilidad gratuita de
familiarizarse con herramientas básicas para
diseñar un Programa de Radio, nociones de
locución, edición de audios, armado de grillas,
guiones, puesta en el aire, compartir grupos,
contenido sonoro en redes, formación de equi-
pos, programación de noticias.

Siendo el responsable de lograr descubrir nue-
vos talentos recae en el experimentado Profe-
sor Don Antonio Crudo, hombre de Radio con
más de veinte años de experiencia transmi-
tiendo a las nuevas generaciones estos con-
ceptos y llevarlos a la práctica.
Aplicando su tenacidad y enseñanza para des-
pertar la vocación de los alumnos, con un for-
mato de exploración de distintos matices y en-
contrar los métodos adecuados y desarrollar
los temas de actualidad con agilidad y así for-
talecer la mente para una formación educati-
va deseada. Y proveer la información a con-
ciencia para posibilitar lo que se considera
fundamental como los titulares de la grilla.
El Profesor Antonio Crudo logra transmitir a
sus alumnos todo lo que se espera de él con
incalculable talento de Maestro.
El Museo de Ituzaingó fue el lugar elegido

para la convocatoria del mismo y desarrollar
allí la actividad del Taller de Radio, que nos
permite aspirar a los participantes a lograr
desarrollar las recetas elementales que nos
involucran.
Y nos inculcan el Espíritu de la Radio.
Y yo, Andrés Viviani, como un alumno más  a
los 76 años sigo amando la radio y logré inte-
grarme y vivir desde adentro este sentimiento
de los que quedamos aprobados e integrados
en cuatro equipos para conocer y estudiar esta
rama de la Comunicación Radial.
Señor Profesor aquí estamos ¿Por qué la Ra-
dio continua vigente?
Desde la transmisión de Parsifal en 1920, des-
de una Azotea Porteña al Streaming Global
de hoy, el medio supo adaptarse a los cam-
bios sociales y tecnológicos,  para ser vital en
la vida de millones de oyentes.
Hoy en la televisión te dan todo consumado.
Por eso La Radio es el mejor y más completo
medio de comunicación que hemos heredado
a través de los tiempos.
La Radio es la transmisión más directa de la
idea y la palabra que encontró el hombre, el
streaming y otros medios ya se comunicaban
con otros sistemas que se iniciaban en  el año
1940 en La Radio, luego las primeras disfun-
ciones virales corresponden a este medio que
desparramaban noticias por el mundo.
Así como muchas veces desde los años 1960
a 1980 se apoyaron en estilos propios, el cual
los oyentes los podían identificar, hoy los
medios tecnológicos posibilitan romper los
límites geográficos  y llegan a todos los rin-
cones del planeta como receptores con la po-
sibilidad de transmisiones directas.
La Radio esa fiel compañera insustituible, es
el refugio de la palabra y de la música como
cobijo de la literatura, de la información ac-
tualizada y momentos de recreación y espar-
cimiento al instante, y las emociones destaca-
das de las justas deportivas, como el boxeo,
el automovilismo, el futbol, etc.
Y llegó la comunicación satelital al país y fue
por esa vía que se actualizan los sistemas de
telecomunicaciones, que nos permiten por in-
termedio de antenas protegidas de la erosión
eólica y entrar en el universo de las transmi-
siones de Radio, y estar en contacto perma-
nente con una velocidad asombrosa y segura

con el resto del Mundo y contener de esa for-
ma un diálogo contenido de noticias que son
intercambiadas con otros medios radiales de
otros continentes alejados.
La Radio, tiene mucho que ver cómo llega
hasta el alma, y la Televisión se mantiene con
el poder visual del ingreso domiciliario a los
hogares populares y acomodados.
En la Radio la fidelidad del oyente, define el
vínculo con los comunicadores, y el que es-
cucha se amiga con la identificación de las
voces en las distintas Emisoras que de esta
forma son identificadas.
En el Taller de Radio de Ituzaingó nos encon-
tramos con la Dirección del Señor Profesor
Antonio Crudo, quien en un lenguaje claro y
directo nos guía por el me-
jor camino para aprender a
conocer El Mundo de La
Radio.
Con la formación de Equi-
pos, se logra establecer un
formato de exploración  so-
bre distintos matices, y en
un espacio encontrar los
métodos adecuados, para
desarrollar los temas de ac-
tualidad, con agilidad men-
tal para fortalecer la forma-
ción educativa deseada.
Se trata de proveer la infor-
mación a conciencia, para
posibilitar lo que se considera fundamental.
La amplia experiencia Radial, y el manejo in-
terno de la cosa sucede que, el Profesor Anto-
nio Crudo logra transmitir a sus alumnos (re-
cuerden que se inscribieron más de 130  per-
sonas para participar de este Taller de Radio)
y luego del examen de ingreso el grupo se re-
dujo a 24 participantes. Antonio logra trans-
mitir a sus alumnos, todo lo que se espera de
él con incalculable  talento de Maestro.
Antonio nos recibe en el Museo de Ituzaingó
atendido gentilmente por los guía del mismo
Alejandra y Ezequiel, que de 09.00 a 18.00
hs. de lunes a sábado evacuan las consultas
referentes a las distintas colecciones que son
exhibidas en el mismo o donaciones de veci-
nos fundadores de la Villa de Ituzaingó.
El Profesor Crudo al ser interpelado para es-
tas páginas sobre el tema Radio nos dice que

el fin de esta ense-
ñanza es el de acu-
mular conoci-
mientos sobre el
estudio  de Pro-
gramas de Radio-
difusión, Apren-
der, Programar,
Innovar, Producir
algo nuevo, Com-
partir en equipo,
Determinar, Co-
nocer, las distintas Ramas Culturales de la Co-
municación Radial. Dentro de las expectati-
vas de estos Talleres para Todas y Todos los
Niños, Jóvenes, Adultos, y Adultos Mayores.

En esta oportunidad las solicitudes sobrepa-
saron las más alentadoras  propuestas del Se-
ñor Director de Cultura del Municipio de
Ituzaingó, afincado en su Despacho del Cen-
tro Cultural Ituzaingó, donde desarrolla el se-
guimiento de todas las actividades invitadas
por la Comuna hacia sus vecinos residentes
en el Partido.
En todas sus disciplinas que son ofrecidas para
todas las edades, con el convite de Aprender,
Innovar, Producir, Disfrutar, algo nuevo en sus
vidas.
¡Porque el saber no ocupa lugar! La partici-
pación en estos sucesos educativos gratuitos,
es posible con el suministro de recursos y
oportunidades, para cualquier persona en cual-
quier momento de su vida dando valor a su
participación en esta oportunidad como ex-
periencia de vida.

LA RADIO SIGUE VIGENTE A PESAR DE LOS AÑOS... Por Andrés Viviani

Andrés

Viviani

Profesor Antonio
Crudo

El Taller de Radio auspiciado por la Dirección  de Cultura de la Municipalidad de Ituzaingó dio comienzo a su actividad de enseñanza en el
mes de marzo del corriente año, con récord de inscriptos dada su amplia difusión por las redes sociales y el boca a boca (que sigue existiendo).

A fines del año 2017 el Papa Francisco con-
vocó al Vaticano dirigentes sindicales de todo
el mundo para participar de un congreso de-
nominado "De Populorum Progressio a
Laudato Si'" que proponía la consigna: "El
trabajo y el movimiento de los trabajadores
en el centro del desarrollo humano integral,
sostenible y solidario". Con ello se proyecta-
ba al movimiento sindical los avances alcan-
zados desde 2014 en tres Encuentros Mun-
diales de Movimientos Populares.
Para el Vaticano, las décadas transcurridas
entre ambas Encíclicas han traído a nivel glo-
bal un gran aumento de la fragmentación, la
desigualdad , la exclusión social y una
desestructuración de las formas clásicas del
trabajo y sus organizaciones, en directa rela-
ción con el programa económico neoliberal.
Ante este escenario se planteó la necesidad
redefinir el papel de las organizaciones sindi-
cales, para extender su campo de acción ha-

De la Populorum Progressio a la Laudato si

cia los trabajadores en peor situación.
Hoy a seis años de ese Congreso, con el agra-
vamiento de la situación social, para el sindi-
calismo cristiano es la hora de asumir los de-
safíos que impone el momento guiando su
accionar por la Doctrina Social de la Iglesia y
las nuevas visiones surgidas de la Encíclica
Laudato Sí.
De aquel encuentro surgía la pregunta: ¿Qué
tienen que hacer las organizaciones sindica-
les para volverse actores cruciales de un cam-
bio de paradigma político, económico, social
y ambiental fundado en el desarrollo integral,
sostenible y solidario?
La respuesta a esta pregunta requiere no solo
imaginar el qué hacer sino el desarrollar ac-
ciones portadoras de ese cambio; comenzan-
do con encuentros locales y regionales que fa-
vorezcan el diálogo entre las organizaciones
sindicales, los organismos de la Iglesia y los
movimientos sociales.

La encíclica Laudato si, la encíclica Fratelli Tutti y la propuesta de la cultura
del encuentro del Papa Francisco serán un punto de partida para analizar los

escenarios futuros y comprometerse decisivamente en su transformación.

Junio: De la Populorum Progressio a la Laudato si
Julio: Trabajo, ecología y crisis medioambiental
Agosto: Trabajo, demografía y migración
Septiembre: Trabajo y cambios tecnológicos

Octubre: La cultura del encuentro
Noviembre: La economía de Francisco
Diciembre: Fratelli Tutti y la integración latinoame-
ricana

Los temas que se tratarán en las reuniones.
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China, los Desafíos de la Etapa Por Jorge Molinero.

El presente trabajo es ponencia para las XI Jornadas de Sociología UNLP (5,6 y 7 Dic. 2022) - Quinta Entrega.

Jorge

Molinero.

Resumen: El nuevo sector tecnológico de punta está concentrado en seis sectores de alta competencia entre ambas potencias : Inteligencia Artificial (IA), 5G, Ciencias de la información cuántica,

Semiconductores, Biotecnología y Energía verde. Según Belfer Center, China es un competidor serio en todos ellos, indicando que en algunas ya lidera y en otras superará a EEUU en la próxima década.

5.- Otros desafíos
Hay desafíos no menos importantes que los
mencionados, que por tiranía de espacio co-
mentaremos brevemente: lucha contra el
Covid, internacionalización del Yuan, medio
ambiente, corrupción y las aspiraciones de
poder de la nueva clase capitalista.
Lucha contra el Covid.
China ganó la lucha contra el Covid cuando
aún no había vacunas, con mezcla de tecnolo-
gías maduras y avanzadas.
Estados Unidos prácticamente no producía ta-
pabocas, respiradores y otros elementos rela-
tivamente simples a pesar que sus empresas
habían licenciado fabricación en China.
Todos recordamos las fosas abiertas para en-
tierros de apuro en las afueras de New York
en los primeros meses de la pandemia, tras
colapsar sus hospitales.
China pudo en tiempo récord hacer crecer toda
esta producción porque ya existía. A ello se
unió la construcción de hospitales en 10 días
y los programas inteligentes en los celulares
haciendo un seguimiento de los contactos de
los contagiados (tracking que limita la
privacidad en defensa del conjunto).
Con esos elementos y la firme voluntad polí-
tica de utilizarlos al máximo logró en pocos
meses de lucha sin cuartel ni límites eliminar
el foco de Wuhan antes del desarrollo de las
vacunas, salvando la vida a millones.
Cuadro 5. Covid al 21.5.2020

Fuente: Johns Hopkins University & Medicine
Durante casi dos años el Covid en China estu-
vo controlado y prácticamente sin casos hasta
la irrupción en febrero de 2022 de la variedad
Ómicron. Estos brotes fueron controlados con
estricto cierre de ciudades, a un costo en con-
tagios y vidas superior al primero.
El cierre más prolongado fue en Shanghái
hasta inicios de junio. El costo económico del
cierre de esa ciudad -corazón de la actividad
económica del país - ha pesado mucho en el
segundo trimestre.
Si bien se logró dominar la fase ascendente
(448.000 contagios semanales) los casos con-
tinúan a la fecha (58.000 contagios y 40 muer-
tos semanales).
Cuadro 6. Covid 19 al 21.8.2022

En esta segunda etapa China repite la política
de tolerancia cero aun a costa del crecimiento
económico que este año será inferior a los úl-
timos prepandemia.
La titánica lucha inicial le dio a China mu-
chos mejores resultados sociales y también

económicos que la mezquina defensa de los
intereses individuales y la privacidad, resul-
tados que no fueron revertidos ni con el pos-
terior desarrollo y aplicación de las vacunas.
Ahora, con vacunas y la baja letalidad del
Ómicron, continúa la lucha sin cuartel privi-
legiando la vida de los ciudadanos sobre el
nivel de actividad económica, mientras el resto
del mundo parece haber olvidado la pandemia
y los esfuerzos serios para sofocarla.
Internacionalización del Yuan.
Se demorará por la entendible negativa de
China a abrir totalmente la cuenta capital has-
ta que su solidez permita hacerlo sin temor a

sufrir los movimientos especulativos del ca-
pital financiero internacional.
Por un lado avanza en el desarrollo del Yuan
electrónico utilizando la tecnología blockchain
de las criptomonedas privadas, al tiempo que
prohíbe las mismas y reduce el minado cripto
(20).
Por otro lado la guerra Rusia-Ucrania favore-
ce la internacionalización del Yuan por la de-
cisión de EEUU de prohibir a Rusia el uso
libre del dólar (y el euro) e incautar reservas
en esas monedas (21).
El Yuan a marzo de 2022 es el 2,9 % de las
reservas mundiales, vs. el 2,5 % hace un año,
un proceso de avance lento y no exento de
retrocesos en el pasado (como la caída de
2016).
Medio Ambiente.
Pasar en cuarenta años de ser un país agrario
a ser la fábrica del mundo tuvo un costo
ecológico muy severo. Deforestaciones, po-
lución de las aguas, tierras y el aire, serios pro-
blemas de salud para millones de habitantes
que se expresan en distintas manifestaciones
públicas que el poder político no puede des-

atender.
Hay objetivos de largo plazo y medidas efec-
tivas que han comenzado a revertir el proble-
ma.
Los serios esfuerzos que está haciendo China
en la investigación científica y tecnológica en
las áreas biológica y de energía verde son un
indicador de la voluntad de recuperar un me-
dio ambiente sano, aunque faltan décadas para
un equilibrio razonable.
Corrupción.
En el período de Mao la corrupción era mar-
ginal. No existía sector privado con dinero
para corromper a un funcionario, ni dinero o

bienes importantes que pudiesen ser justifica-
dos en una sociedad humilde, sin lujos y pirá-
mide salarial achatada.
La corrupción como problema emergió con
las reformas de mercado. El corruptor priva-
do soborna al corrompido funcionario públi-
co. Se necesitan dos para el tango.
Desde su asunción a fines de 2012 Xi Jinping
ha puesto énfasis en el combate a la corrup-
ción en todas sus formas, siendo una de las
razones del amplio apoyo al gobierno que re-
gistran todas las encuestas internacionales.
En su primer discurso como secretario gene-
ral del PCCh indico que el soborno y la co-
rrupción eran los desafíos más apremiantes
que enfrentaba el partido. El problema de la
corrupción ha sido importante y está lejos de
haber sido erradicado.
Es importante con el sector de la construcción
privada - en especial la relación desarrollado-
res con las administraciones municipales y
provinciales cuyo presupuesto se basa en la
venta de terrenos previamente no urbanos o
comercializables.
Dentro de la administración nacional en los
últimos años lo es con funcionarios relacio-
nados con empresas tecnológicas y de las fi-
nanzas. A la fecha la campaña anticorrupción
de Xi continúa sin pausa, con miles de san-
cionados - con casos resonantes de empresa-
rios corruptores (22) y funcionarios corrom-

pidos (23), abarcando
empresas privadas, públi-
cas, el Estado y el parti-
do.
Las nuevas clases y el
poder.
El poder radica en el
PCCh que se erige en representante de toda la
nación, no solo de los trabajadores.
La presencia de empresarios en el mismo no
supera el 3 % de sus 97 millones de afiliados,
siendo sólo el 5% de la fracción más elevada
de la jerarquía partidaria.
Sin embargo su influencia se hace sentir en
distintas políticas de muchos funcionarios (en
especial los economistas) cercanos a la visión
ortodoxa neoliberal de los empresarios.
Los intereses financieros privados aumentan
su influencia sobre la toma de decisiones po-
líticas, con crecimiento de la especulación en
acciones y propiedades inmobiliarias.
En el futuro próximo no es esperable un
copamiento del control partidario y el Estado
por estas nuevas clases que nacieron y se de-
sarrollaron por la acción deliberada de sus po-
líticas.
Es de notar la imbricación muy directa entre
el partido y las fuerzas armadas, continuado-
ras directas de las guerrillas comunistas que
triunfaron con Mao.
El Ejército Popular de Liberación responde
legalmente al PCCh y no al Estado, y concen-
tra la fracción del partido menos proclive a
los empresarios.
También existen representantes del PCCh en
las empresas privadas a partir de cierto tama-
ño, y sus opiniones son tenidas en cuenta por
los empresarios.
Pero no existen garantías que las nuevas cla-
ses propietarias no pasen de la subordinación
actual a un rol más importante, sobre todo
aquellas empresas que han logrado una posi-
ción monopólica y pueden ser "demasiado
grandes para caer".
Xi fue claro en los casos de Jack Ma (Alibaba,
Ant y otras) y las empresas de desarrollo in-
mobiliario como Evergrande.
Por el momento esta fracción de la nueva bur-
guesía apoya al gobierno dado que el mismo
está poniendo todo su poder político y econó-
mico en la defensa del sector tecnológico ante
el embate norteamericano.
El desarrollo de las fuerzas productivas en
China está actualmente basado en las empre-
sas de alta tecnología (incluidas las fintech) y
muchas de ellas son privadas.
Es por ello que a mediano y largo plazo el
poder de negociación e influencia política de
ese sector irá creciendo sobre el Estado y el
partido.
El futuro dirá cómo se resuelven estos desa-
fíos, es el socialismo de mercado el que está
en juego.
Notas:
20 Molinero (05.2020)
21 Dierckxsens, Wim y Formento, Walter (2022)
22 Empresario corruptor: https://www.weekinchina.
com/2022/08/he-flew-too-close-to-the-sun/
23 Funcionarios corrompidos: https://
www.globaltimes.cn/page/202207/1271858.shtml

SECCIONAL OESTE
Yatay 448 Morón (1708)
4628-4268/ 4489-2594

ASOCIACION AGENTES DE
PROPAGANDA MEDICA

Evergrande: Salud, autos eléctricos y hasta futbol; En 2010 compró al club Guangzhou de futbol
y lo renombró como el Guangzhou Evergrande, que ha ganado ocho de diez ligas disputadas y
dos Ligas de Campeones de Asia en 2013 y 2015. (Alto Nivel). Foto: /www.sportyou.es
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Centro de Estudios Sociales
y Políticos de Ituzaingó

Lic. Jorge E. Lema.
Director
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Fue una Sesión Especial con Tema Único,
"Desafíos Bonaerenses: Desigualdades Terri-
toriales"
Expusieron, entre otros, Ana Julia Belocchio
(Municipio de Benito Juárez), Paco Durañona
(Senador Provincial), Claudia Rodríguez
(Ministra de Gobierno), Rubén Pascolini (Sub
Secretario).
La Bienvenida la realizó el Intendente Julio
Marini y el cierre estuvo en manos de Rober-
to Feletti (Ex Secretario de Comercio de la
Nación).
Se planteó la importancia que tiene tener un
Plan de Ordenamiento Territorial, el Intenden-

te presentó el realizado por Benito Juárez e
hizo entrega del mismo al Ministerio de Go-
bierno, informes sobre los avances en Obras
realizadas en la Provincia (agua, cloacas, as-
falto, arreglos edilicios en Escuelas y en Sa-
lud) y entrega de Escrituras
Exposiciones que pusieron en visibilidad pro-
blemas Urbanísticos; Poblacionales, Territo-
riales, Sociales, pero también mostraron como
en los lugares que se logró incorporar herra-
mientas de la 14449 (Guernica, Lotes con
Servicio, etc.) se pudieron encaminar solucio-
nes.
También se expuso sobre el contexto Nacio-

nal e Internacional (Feletti) que está empu-
jando a una crisis financiera, económica y
social a escala Global, por eso elegimos  po-
ner este título, porque el Miedo que intentan
imprimirnos Paraliza y la Esperanza (como la
Utopía) nos moviliza para seguir dando pelea
a lo que falta  y que se pueda Concretar.
Acá debemos rescatar  que la voluntad Políti-
ca del intendente Julio Marini junto a un sóli-
do grupo de trabajo pudo lograr un Ordena-
miento Territorial donde las y los vecinos/as
participan en  decisiones (Ejemplo: los mis-
mos que viven en el campo se aumentan la
Tasa Municipal para tener mejores caminos
rurales, es un gran logro que nadie imaginaba
tener) en favor de un Distrito para el Buen
Vivir.
Es decir, al Miedo que Paraliza le contestaron
con una fuerte Voluntad Política a favor de
una Comunidad Activa y Participativa.

Hay que sacar el Miedo y dar paso a la Esperanza
El 12 de Mayo se realizó en el distrito de Benito Juárez el Primer Plenario del Consejo Provincial de Vivienda y Hábitat en Buenos Aires Interior.

También hubo  tiempo (por fuera del Plena-
rio) para un Encuentro de intercambio con el
Intendente Julio Marini y jóvenes del distrito.
Y como cierre una recorrida por el Museo Eva
Perón donde pudimos deleitarnos con muchas
de las reliquias vistas, entre ellas un Vinilo
con La Marchita, una hermosa vivencia que
todos/as festejamos .
Agradecimiento al Municipio y los Trabaja-
dores del Complejo Municipal "Néstor
Kirchner" por el alojamiento a compañeras/
os que llegamos de distintos puntos de la Pro-
vincia y su atención.
Una Jornada larga pero muy Productiva que,
como siempre, ayuda a este Caminar Juntos
especialmente en momentos críticos

Por una Patria Libre Justa y Soberana
Abrazo Fraternal
ACA NO SE RINDE NADIE !!!! ???

La Bienvenida la realizó el Intendente Julio Marini y el cierre estuvo en manos de Roberto Feletti

Recorrida por el Museo Eva Perón.

Por Daniel Molina (Cuervo).

Homenaje a Agustín «Piraña» Colovos
En la sede de APINTA Castelar Familiares, amigos y compañeros del

dirigente gremial fallecido se reeunieron para tributarle homenaje.

El 15 de mayo en la sede del sindicato de los
trabajadores del INTA de Castelar Agustín
"Piraña" Colovos recibió el cariño y la admi-
ración de sus compañeros de la Unión Obrera
Metalúrgica, de Envases del Plata, donde el
Piraña fue Delegado Gremial, de Apinta
Castelar, donde siempre se sintió entre ami-
gos y de sus familiares y amigos.
En la sede del gremio del INTA se instaló un
cuadro del dirigente realizado por la artista
Roxana Núñez donado por la autora.
En el homenaje recordaron al Compañero los
trabajadores de Envases del Plata, el Secreta-
rio General de Apinta Castelar, Paulo García,
Rosana Núñez, entre otros.
Abrió el acto de homenaje la Madre del Piraña,
Mónica Ferro, que remarcó el afecto de su hijo

por sus compañeros de Apinta, sus sueños y
sus luchas por lograr una conducción que pu-
siera en primer lugar la defensa del trabaja-
dor en la UOM Morón y su firme convicción
que los trabajadores deben ser la columna
vertebral de una Argentina Libre, Justa y So-
berana.
Estuvieron presentes el Secretario de Organi-
zación de la UOM Morón, Ramiro Rodríguez,
junto a integrantes de CD y Delegados,
Cristian Gagliardi de UPCN Pami de Morón,
la Comisión Directiva e integrantes  de Apinta
Castelar, Marcelo Cosme del gremio de  Mu-
nicipales de Morón, Marco Roselli del Insti-
tuto Jauretche de Merlo,  integrantes del Cen-
tro de Estudios del Movimiento Obrero y de
FESIMUBO.

Las Cabañas 464
Ituzaingó.

TEL.  4450-1563Odontóloga

Dra. Quillén Trinckler

Con la presencia del equipo del Municipio,
de la Dirección de Regularizacion Dominial
y Hábitat y su Director Mariano Colinas, el
Coordinador Nacional de Conami, Naco
Medina y Noelia Correa, Intendenta de
Malvinas Argentinas.
La defensa de politicas públicas, la importan-

En Malvinas Argentinas se entregaton nuevos Microcréditos de
Producción Social del Hábitat a vecinos/as de distintos barrios.

cia de la Comunidad Organizada como rease-
guro de la continuidad de las mismas y como
eje central de la Jornada lo escencial: la voz
de los/as vecinos/as agradeciendo y también
pidiendo la continuidad de estos proyectos
Importante y movilizante momento vivido.
A Seguir Andando Nomas.

Microcréditos de Producción Social del Hábitat
Por Daniel

Molina (Cuervo).

Habla Noelia Correa, Intendenta de Malvinas Argentinas.
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 Andrés Viviani.

Por Andrés Viviani.La Historia del Club El Trébol de Haedo

Amigos, hoy les quiero relatar un pasaje de
las aventuras de los Pibes del Trébol, que para
nuestro beneplácito concurríamos con nues-
tros padres al Club.
Y a su vez nosotros desarrollábamos nuestras
actividades y juegos, cuando no ayudábamos
a barrer la pista, acomodar mesas redondas
de hierro plegables y sillas alrededor, limpiar
los baños, guardar las botellas de vidrio en
cajones de madera de acuerdo a su marca y
tamaño.
Y los juegos: uno era la Pelota, sí, la Pelota
que siempre aparecía traída por alguno de los
Pibes. Colombo, Soberna, Tangredi, Palacia,
los Arroyo, los Quinin, Lopardo, Otamendi,
Bellosi, Viviani, Estévez, los Mambretti, etc.
Se trataba de un balón de goma rojo a rayas
amarillas llamada Pulpo No 5, que picaba y
saltaba al primer toque.

A veces pasábamos  sobre el cerco a la calle y
corríamos a buscarla antes que la pise un bondi
de la 182 o 186 que en ese entonces pasaban
por la puerta del Club.
El juego se desarrollaba sobre el patio de ce-
mento del frente, no en la vereda sino dentro
de un rectángulo imaginario entre la calle
República, con amplio cerco de ligustro ha-
cia el exterior como límite de un lado y el otro
la pared de la casona con un escalón de már-
mol blanco y puerta de dos hojas pintada de
verde, igual que las ventanas celosía de ma-
dera que acompañaban las blancas paredes de
la ex casaquinta.
De costado  el paredón y la puerta de la pri-
mera cancha de Bochas con sombra de paraí-
sos  al aire libre, que luego con el correr del
tiempo fue techada.
Y el otro limite el pasillo de entrada con pi-

nos entrelazados que te
acompañaban el ingreso a
través del portón de cha-
pa de doble puerta que
oficiaba de auditor de in-
greso y egreso al Club.
Esta hermosa casona que
luego fue adquirida sufrió
amplias modificaciones
desde su diseño original.
Ante la oferta para su
compra, que se hacía im-
posible de llevar a cabo y
conseguir ese dinero, a
pesar del grupo fundador
que realizaba Bailes en el
Salón de la Sociedad Cos-
mopolita frente a la estación de Haedo, donde
mi Abuelo Salvador Viviani era el Secretario
de la Comisión Directiva.
También se realizaban Bailes en la Vinería de
Lanari de República e Igualdad con el piso de
cemento recién estrenado por los vecinos dan-
zarines con selectas grabaciones de la época.
También se realizaban kermeses en terrenos
prestados por sus dueños de la callejuela
Laínez  y América.
El acuerdo con los dueños de la Casona se
cerró en 5.000 (cinco mi) pesos fuertes de
entonces y la persona aportante para la com-
pra fue Doña María Lopardo, vecina de la calle
Orden e Igualdad, quién fue acérrima
impulsora de esta atrevida y alocada idea de
Fundar un Club con Sede Social Propia en el
Barrio El Fogonazo de Haedo Norte.
Ya que hasta esa fecha, se habían realizado
varios traslados de lugares alquilados en la
calle Laínez entre América y Artes y entre
República y Fraternidad.
El comienzo de las reuniones fue en la Caba-
lleriza de Don Delfino, a la sazón Cochero de
a Caballo a domicilio, desde la Estación de
Haedo lado norte a las quintas de verdura y
flores de Villa Estruga hacia el Palomar por
calles de tierra.
Y así usando fardos de alfalfa como mesa y
bancos, se efectuaban las primeras reuniones
para darle forma a esta idea alocada de fundar
un Club en el Barrio Fogonazo para que aglo-
mere a los vecinos de la zona de Haedo diga-
mos Noreste.
Y fue así que entre caballo, perros y cochera
se comenzó con la formación concreta de lle-
varla a cabo. Pero todo nace un tiempo antes
en la Casona de la calle Acacias 1189 esquina
América, allí donde vivía mi Bisabuelo Don
Domingo Moglia con su esposa Doña Caroli-
na Lanfrancci, de profesión Partera.
Y allí con ellos se crió el Moya Viviani, junto
a sus vecinos José Colombo y los hermanos
Andreoli, quienes junto a otros jóvenes prac-
ticaban Boxeo con una bolsa de lona que ellos
fabricaron rellena de aserrín y arena que col-
gaban en una rama de la higuera.
Y así pasaban la tarde, mientras surgían los

proyectos futuros.
Otro lugar de reunión era
el Bar El Trébol de Don
Pedro Roselló, que ofre-
cía como punto de en-
cuentro para armar los
equipos de futbol que
siempre intervenían acep-
tando desafíos.
O los primeros campeo-
natos informales, hasta
formar con los años un
Equipo multicampeón e
imbatible en los años
1934, 1935, 1936, 1937
y 1938 en las Ligas de 11
de Septiembre, de Morón,

del Oeste y cosechar trofeos en otras ligas con
campeonatos relámpago en el interior de la
Provincia de Buenos Aires.
Pero nosotros los Pibes de la generación  de
clase 1944, 1945, hasta 1949, esos Pibes éra-
mos nosotros y somos hoy Abuelos que con-
tamos historias vividas.
Otra actividad como pasatiempo era la de ju-
gar a la bolita. Y le pregunto a mi primo Tito
Tangredi, con quien pase gran parte de mi ni-
ñez, pubertad y adolescencia:
¿Te acordás de tu tío El gran centrehalf Oso
Tangredi? ¿Y tu otro tío que de wing izquier-
do del Trébol paso a la Primera de Vélez
Sarsfield por allá 1937.1939?
¿Y tu viejo el gran Don José Tangredi, que
nos pasaba los sándwiches  de chorizo y la
Bidú cola por haber colaborado en armar las
mesas de la pista de baile y colocar las sillas?
Y a su vez Don José  Tangredi, 1er. Vocal por
muchas comisiones de la Institución fue por
gracia y obra el encargado de conseguir los
pases ferroviarios para viajar a los compro-
misos deportivos del interior de la Provincia
de Buenos Aires y La Pampa.
La misión de Don José era la de conseguir
dada su labor diaria en el Ferrocarril Sarmiento
como guarda de tren responsable de sus dis-
tintos equipos de pasajeros o carga.
El disponía del trato diario con la oficina de
tráfico de Once y de esa manera tenía autori-
zación para acceder a los servicios de carga
que partían al interior desde la playa de Haedo.
En ocaciones de coincidencia en fechas y ho-
rarios los vagones de carga previa limpieza
de cereales y otras eran ocupados por los ju-
gadores del Trébol y sus dirigentes.
Y tapados con diarios los pisos y con los bol-
sos de almohadas viajaban a las estaciones de
la línea Sarmiento con ese sistema ferroviario
de alternativa absoluta de ida y vuelta, con

los maquinistas como
los primeros hinchas del
Club. Siempre combi-
nado el horario con los
trenes de pasajeros que
a su vez circulaban por
la doble vía y sin alterar
el diagrama y horarios
de estos.
Por eso el sistema Tangredi era el expreso
nocturno porque casi todos los muchachos tra-
bajaban y el carguero salía de Haedo a la no-
che con los muchachos descansando como
podían  y llegaban a media mañana para jugar
a las 14 horas y a las 20 horas combinaban la
vuelta hacia Haedo llegando a la mañana.
Y muchos, mi viejo incluido se iban a trabajar
sin dormir, o sea que el expreso Tangredi fun-
cionaba sin alterar los servicios locales ni los
de larga distancia y su heroicas acciones para
beneficio del Club nunca fueron olvidadas.

Los Trofeos  obtenidos en vitrinas se exhibie-
ron en Ciudades como Chivilcoy, Mechita,
Bragado, Suipacha y otros Pueblos.
Tito Tangredi, sobrino de Domingo Tangredi,
casado con María Luisa Viviani o sea una
Viviani casada con un Tangredi, hermana
mayor de Eugenio Moya Viviani y también
tíos míos, o sea que con Tito el Colorado so-
mos familia fundadora y vitalicia del Club El
Trébol de Haedo y nuestra infancia es y será
inolvidable.
Hasta aquí llegamos hoy con estas verdade-
ras aventuras de otros tiempos que pasaron y
no volverán por lo menos por ahora.
Todo ha cambiado, otros tiempos se avecinan,
pero el pasado es indestructible e histórico en
nuestras vidas.
Hasta la próxima entrega amigos del Club El
Trébol de Haedo y del Barrio del Fogonazo.

Este es Tito Tangredi

compañero de aventuras,

tiene este Dodge 1500

desde O km a la fecha.

   Los Pibes del Trébol siguen existiendo.

Amigos del Club Atlético El Trébol de Haedo, esta nota capítulo 27 forma parte del jugoso historial que pasa por mi retina, donde
los recuerdos se hacen realidad y compartirlos con ustedes es un volver al pasado tan feliz de nuestra infancia y adolescencia.

Centro de Ojos Ituzaingó s. a.
Directores: Jorge Pasquinelli y Roberto Mutilva

UD. SABE TODO LO QUE PUEDE DECIR UNA MIRADA?
NOSOTROS TRABAJAMOS PARA MEJORAR

SU CALIDAD DE VISTA

Central: Juncal 258 – Ituzaingó (1714) - Tel: 4623-9212 / 9225 Fax: 4623-9222
Moreno: Int. Pagano 2672 (1744) – Tel: 0237-4661-770/771- Fax: 0237-4661-770

*Campo Visual Computarizado - Estrabismo
*Retinofluoresceinografía - Rayo Láser - Yag Láser

*Cirugía de Miopía con Excimer Láser - Topografía Corneal
*Tratamiento del Glaucoma *Cirugía de Astigmatismo

*Cirugía de Hipermetropía  *Oftalmopediatría
*Cirugía de Estrabismo con suturas ajustables
*Electrorretinograma - Potenciales Evocados

WhatsApp: (011) 15-2254-2077 - Instagram : centrodeojosituzaingo_sa
Facebock : Centro de Ojos Ituzaingo S.A. - YouTube: Centro de Ojos Ituzaingo S.A. (COI)

E-mail: centrojosir@inea.net.ar / www.centrojosituzaingo.com.ar

ALTA COMPLEJIDAD
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Claves de la Provincia tiene página web

Visite nuestro sitio: claves-provincia.info. Allí encontrará las
ediciones impresas, todas las notas y la actualidad semanal.

Ir a https://claves-provincia.info/
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Tras la visita el intendente señaló "Lo que está
haciendo Wado es sacar el bastón de mariscal
para recorrer la provincia y el país" y agregó
"es un compañero valioso y tenemos que cui-
darlo". También pidió a los asistentes "volver
a enamorar a los hombres y las mujeres que
se alejaron del peronismo".
A 24 horas de haber posado con la mayoría
de los intendentes peronistas de la Primera y
Tercera Sección Electoral y Máximo Kirchner,
el ministro del Interior, Eduardo 'Wado' De
Pedro, encabezó un plenario de la militancia
del Frente de Todos en Ituzaingó junto al his-
tórico intendente, Alberto Descalzo.
En Ituzaingó, hace 20 años, el expresidente,
Néstor Kirchner, había iniciado su campaña
presidencial acompañado por el entonces go-
bernador bonaerense, Felipe Solá.

El acto que tuvo lugar en la Sociedad de fo-
mento 17 de Agosto, contó con la participa-
ción de los referentes de las principales fuer-
zas que componen a la coalición oficialista en
el distrito.
Descalzo convocó a la unidad e intentó
relativizar las peleas dentro del FDT para po-
nerse enfrente de los "alcahuetes de siempre"
entre los que nombró a Mauricio Macri,
Horacio Rodríguez Larreta y Patricia Bullrich.
Por su parte, De Pedro, convocó a 'llenar la
Plaza de Mayo' el jueves 25 de mayo. "Va-
mos a hacer eso que nos pidió Néstor: 'cuiden
a Cristina'. Por eso vamos a llenar la Plaza de
Mayo. Vamos a defender el proyecto nacio-
nal y popular con una líder que supo poner el
cuerpo y es la líder estratégica del movimien-
to', expresó.

El Ministro del Interior, Eduardo
"Wado" de Pedro visitó Ituzaingó

Participó en el acto conmemorando los 20 años de la asunción presidencial de Néstor
Kirchner con el Intendente de Ituzaingó, Alberto Descalzo, el Intendente en uso de
licencia de Merlo, Gustavo Menéndez, y el Senador bonaerense Adrian Santarelli.

Wado De Pedro y  Alberto Descalzo con
Gustavo Menéndez y el Senador Santarelli.

Rodolfo Pipi Belén.

Por Rodolfo «Pipi» Belén.

Convocaron organizaciones sociales, agrupa-
ciones políticas, algunos gremios y regiona-
les de la CGT, y mucho pero mucho pueblo
autoconvocado!!
La no convocatoria de la CGT pone de mani-
fiesto que el movimiento nacional justicialista,
tiene enferma su columna vertebral, la no con-
vocatoria del Partido Justicialista, también nos
muestra otra parte del movimiento afectada
por algunos gérmenes patógenos, pero ya en-
contrará el Movimiento
como curar estos males,
Perón decía que sabrá
generar los anticuerpos
ante estas afecciones,
creo que sí, que más
temprano que tarde, vol-
verá a gozar de buena
salud.
Entre lluvias, cánticos y
abrazos, compartimos
una jornada inolvidable llena de alegría y es-
peranza, daba gusto ver la marcha del pueblo
por las calles del centro.  Para ir a escuchar a
su líder, muchos con la esperanza de que  Cris-
tina Fernández de Kirchner anunciara su can-
didatura presidencial.
Otros temiendo que esto no ocurriría pero de-
cididos a seguir su mandato. Párrafo aparte el

genial discurso de
ella, marcando por
donde y como debe-
mos atraer a los ciu-
dadanos confundi-
dos por los medios
dominantes sembra-
dores  de odios y
desencuentros.
Nuestra actitud militante debe ser persistente

e infatigable, está en
juego el futuro de la Pa-
tria, ergo de las próxi-
mas generaciones.
Debemos bregar por
unas PASO, democráti-
cas y honestas, invitan-
do a participar a todo el
campo nacional y popu-
lar, dejando de lado
mezquindades y peque-

ñeces que suelen teñir oscuro, un acto
eleccionario.
La sociedad toda consciente o inconsciente-
mente, espera que el peronismo y sus aliados
vuelvan a implementar un estado de bienes-
tar. Está en nosotros desde el lugar que nos
toque acompañar, estar a la altura de las cir-
cunstancias.

El mensaje del pueblo.
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Salvador Cetra 1981 - Ituzaingo
Teléfono - 116 025 2271

Rodolfo Belén

Asesor en Seguros Generales

El pasado 25 de mayo, 300.000 o 400.000 ciudadanos se expresaron
en Plaza de Mayo y aledaños, festejando el Día Patrio y los 20 años

de la asunción de Néstor Kirchner a la Presidencia de la Nación.


